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N LA CIUDAD DE MONTERREY, CAPITAL DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, SIENDO LAS ONCE HORAS CON TRES MINUTOS DEL DÍA 

VEINTICUATRO DE SEPTIEMBRE DEL AÑO DOS MIL NUEVE,  REUNIDOS 

EN EL RECINTO OFICIAL DEL PALACIO LEGISLATIVO, LOS INTEGRANTES 

DE LA H. SEPTUAGÉSIMA SEGUNDA LEGISLATURA DEL ESTADO LIBRE Y 

SOBERANO DE NUEVO LEÓN, LLEVARON A CABO SESIÓN SOLEMNE DEL 

SEGUNDO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES CORRESPONDIENTE AL 

TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL, LA CUAL FUE PRESIDIDA 

POR EL C. DIP. SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN, CON LA 

ASISTENCIA DE LOS CC. DIPUTADOS: JORGE SANTIAGO ALANÍS 

ALMAGUER, HOMAR ALMAGUER SALAZAR, JOSÉ ÁNGEL ALVARADO 

HERNÁNDEZ, BLANCA ESTHELA ARMENDÁRIZ RODRÍGUEZ, ARTURO 

BENAVIDES CASTILLO, LEONEL CHÁVEZ RANGEL, MARTHA DE LOS 

SANTOS GONZÁLEZ, JOSÉ ELIGIO DEL TORO OROZCO, GUILLERMO ELÍAS 

ESTRADA GARZA, RAYMUNDO FLORES ELIZONDO, VÍCTOR OSWALDO 

FUENTES SOLÍS, DIANA ESPERANZA GÁMEZ GARZA, HÉCTOR GARCÍA 

GARCÍA, LUIS ALBERTO GARCÍA LOZANO, HUMBERTO GARCÍA SOSA, 

CÉSAR GARZA VILLARREAL, SONIA GONZÁLEZ QUINTANA, FERNANDO 

GONZÁLEZ VIEJO, JAIME GUADIÁN MARTÍNEZ, MARIO GERARDO 

GUERRERO DÁVILA, HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, 

ALICIA MARGARITA HERNÁNDEZ OLIVARES, MARÍA DE LOS ÁNGELES 

HERRERA GARCÍA, JUAN CARLOS HOLGUÍN AGUIRRE, MARÍA DE JESÚS 

E 
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HUERTA REA, JOSÉ MARTÍN LÓPEZ CISNEROS, TOMÁS ROBERTO 

MONTOYA DÍAZ, HÉCTOR JULIÁN MORALES RIVERA, SANDRA ELIZABETH 

PÁMANES ORTIZ, MARÍA DEL CARMEN PEÑA DORADO, VÍCTOR MANUEL 

PÉREZ DÍAZ, OMAR ORLANDO PÉREZ ORTEGA, ENRIQUE GUADALUPE 

PÉREZ VILLA, DOMINGO RÍOS GUTIÉRREZ, ERNESTO ALFONSO ROBLEDO 

LEAL, HERNÁN SALINAS WOLBERG, RAMÓN SERNA SERVÍN, JESÚS RENÉ 

TIJERINA CANTÚ, BRENDA VELÁZQUEZ VALDEZ, JOSEFINA VILLARREAL 

GONZÁLEZ.  DIPUTADO AUSENTE CON AVISO, HERNÁN ANTONIO 

BELDEN ELIZONDO. 

 
EFECTUADO EL PASE DE LISTA, EL C. SECRETARIO EXPRESO: “SE 

INFORMA DIPUTADO PRESIDENTE QUE HAY 40 DIPUTADOS PRESENTES”. 

 

HABIENDO EL QUÓRUM LEGAL, EL C. PRESIDENTE ABRIÓ LA SESIÓN 

SOLEMNE, SOLICITANDO AL C. SECRETARIO DAR LECTURA AL ORDEN 

DEL DÍA A QUE SE SUJETARÁ ESTA SESIÓN. 

 
ORDEN DEL DÍA: 

1.- LISTA DE ASISTENCIA. 

2.- APERTURA DE LA SESIÓN SOLEMNE. 

3.- LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA DE ESTA SESIÓN SOLEMNE. 

4.- DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA TRASLADAR AL RECINTO 
DEL CONGRESO, AL C. GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL 
ESTADO E INVITADOS DE HONOR. 

 
5.- HONORES A LA BANDERA. 
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6.- USO DE LA PALABRA A LOS COORDINADORES O DIPUTADOS QUE SE 
DESIGNEN REPRESENTANDO A LOS GRUPOS LEGISLATIVOS, DE 
ACUERDO A LO PRECEPTUADO EN EL ARTICULO 8° DE LA LEY 
ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO. 

 
A) USO DE LA PALABRA A LA REPRESENTANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 
DEMOCRÁTICA. 
 

B) USO DE LA PALABRA AL REPRESENTANTE DEL GRUPO 
LEGISLATIVO DEL PARTIDO DEL TRABAJO. 

 
C) USO DE LA PALABRA AL REPRESENTANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO. 
 
D) USO DE LA PALABRA AL REPRESENTANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA. 
 
E) USO DE LA PALABRA AL REPRESENTANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. 
 
F) USO DE LA PALABRA AL REPRESENTANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 
 
7.- PRESENTACIÓN DEL SEXTO INFORME DEL C. GOBERNADOR 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, LIC. JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ 
PARÁS. 

 
8.- USO DE LA PALABRA AL C. PRESIDENTE DEL H. CONGRESO DEL 

ESTADO, DIP. SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN,  PARA DAR 
RESPUESTA AL SEXTO INFORME DE GOBIERNO PRESENTADO POR 
EL C. GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO. 

 
9.- ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL Y HONORES A NUESTRA 

ENSEÑA PATRIA. 
 
10.- DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA ACOMPAÑAR AL C. 

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO E INVITADOS HASTA 
LA SALIDA DEL RECINTO.  

 
11.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

 

EN ESE MOMENTO EL C. SECRETARIO INFORMÓ QUE SE 
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INCORPORÓ A LA SESIÓN EL DIP. VÍCTOR MANUEL PÉREZ DÍAZ. 

 

TERMINADA LA LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA, EL C. PRESIDENTE 

EXPRESÓ: “CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL DÍA Y CON FUNDAMENTO 

EN EL ARTÍCULO 24 FRACCIÓN VIII DEL REGLAMENTO PARA EL 

GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO DEL ESTADO, ME PERMITO 

DESIGNAR EN COMISIÓN A LOS CC. DIPUTADOS: CÉSAR GARZA 

VILLARREAL, ERNESTO ALFONSO ROBLEDO LEAL, SONIA GONZÁLEZ 

QUINTANA Y MARÍA DE LOS ÁNGELES HERRERA GARCÍA,  PARA QUE SE 

SIRVAN TRASLADAR HASTA ESTE RECINTO OFICIAL DEL CONGRESO DEL 

ESTADO AL CIUDADANO GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO 

DE NUEVO LEÓN, AL PRESIDENTE DEL H. TRIBUNAL SUPERIOR DE 

JUSTICIA E INVITADOS DE HONOR. SE DECLARA UN RECESO HASTA QUE 

LA COMISIÓN CUMPLA CON SU COMETIDO”. 

 

TRANSCURRIDO EL RECESO SEÑALADO Y PRESENTES EN EL RECINTO 

OFICIAL EL C. GOBERNADOR DEL ESTADO, EL C. PRESIDENTE DEL H. 

TRIBUNAL DE JUSTICIA E INVITADOS DE HONOR, EL C. PRESIDENTE 

EXPRESÓ: “SE REANUDA LA SESIÓN SOLEMNE Y  SOLICITO A LOS 

PRESENTES MANTENERSE DE PIE  A FIN DE RENDIR HONORES A NUESTRA 

ENSEÑA NACIONAL”. 

 

RENDIDOS QUE FUERON LOS HONORES A NUESTRA ENSEÑA 



Diario de los Debates                                                         Primer período. Año 1.- 

Número 11-LXXII S.S.                                    Jueves 24 de Septiembre de 2009.-         

 

 

5   
 

PATRIA, EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “FAVOR DE TOMAR SUS ASIENTOS. 

CONTINUAMOS CON EL ORDEN DEL DÍA, POR LO QUE SE LE CONCEDE EL 

USO DE LA PALABRA AL CIUDADANA DIPUTADA MARÍA DE LOS ÁNGELES 

HERRERA GARCÍA, COORDINADORA DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL 

PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, DE ACUERDO A LO 

ESTABLECIDO EN EL ARTICULO 8° DE LA LEY ORGÁNICA DEL PODER 

LEGISLATIVO”. 

 

ENSEGUIDA HIZO USO DE LA TRIBUNA LA C. DIP. MA. DE LOS ÁNGELES 

HERRERA GARCÍA,  COORDINADORA DEL GRUPO LEGISLATIVO DE LA 

REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA , EXPRESANDO: “CON SU VENIA DIPUTADO 

PRESIDENTE. LIC. JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS, GOBERNADOR 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN; LIC. JORGE LUIS 

MANCILLAS RAMÍREZ, PRESIDENTE DEL HONORABLE TRIBUNAL 

SUPERIOR DE JUSTICIA Y DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA; CORONEL DE 

INFANTERÍA, SAÚL LUNA JAIMES, EN REPRESENTACIÓN DE LA 7ª ZONA 

MILITAR; LIC. ADALBERTO ARTURO MADERO QUIROGA, PRESIDENTE 

MUNICIPAL DE MONTERREY, NUEVO LEÓN; LIC. JORGE CANTÚ 

VALDERRAMA, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO DEL ESTADO; LIC. 

RUBÉN MARTÍNEZ DONDÉ, SECRETARIO DE FINANZAS Y TESORERO 

GENERAL DEL ESTADO; DIP. SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN, 

PRESIDENTE DE LA DIRECTIVA DE LA LXXII LEGISLATURA DEL 

CONGRESO DEL ESTADO; DIPUTADOS Y DIPUTADAS: EN SU 
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RECTA FINAL LA PRESENTE ADMINISTRACIÓN ESTATAL DEJA TRAS DE SÍ 

UNA ESTELA DE GRAVES PROBLEMAS SIN RESOLVER. A LO LARGO DE 

SEIS AÑOS DE GOBIERNO LA CARACTERÍSTICA QUE PREVALECIÓ, LA 

CONSTANTE QUE A DIARIO CONSIGNABAN LOS MEDIOS DE 

COMUNICACIÓN; FUE UNA POLÍTICA DE DESPILFARROS, FRIVOLIDADES, 

CAPRICHOS, ENDEUDAMIENTOS, DESPOJOS Y ESCÁNDALOS DE 

CORRUPCIÓN, SOBRE TODO EN LA OBRA PÚBLICA. NO CONOCIMOS DE 

ALGUNA OBRA DE INFRAESTRUCTURA QUE NO ESTUVIERA MANCHADA 

POR EL SOBREPRECIO QUE EN MUCHAS OCASIONES SOBREPASABA 

HASTA EL 100%, Y COMO CLAROS EJEMPLOS AHÍ ESTÁN COMO MUDOS 

TESTIGOS LA AMPLIACIÓN DE LA LÍNEA DOS DEL METRO, LA 

CONSTRUCCIÓN DEL PASEO SANTA LUCÍA Y EL PARQUE LINEAL EN EL 

RÍO SANTA CATARINA, ENTRE OTROS.  ASIMISMO, UN ALUD DE GRAVES 

IRREGULARIDADES SE REGISTRARON EN MUCHAS OBRAS  ASIGNADAS A 

CONSTRUCTORAS FAVORITAS DE MANERA DIRECTA, SIN CUMPLIR CON 

LA NORMATIVA DE LLEVARLAS A CONCURSO, DE LO CUAL EL EJEMPLO 

MÁS RECIENTE Y MÁS ESCANDALOSO FUE LA ASIGNACIÓN DE LA 

CONSTRUCCIÓN DE AULAS DE PARTE DEL COCE, CUYO TITULAR, COMO 

EN TODOS ESTOS CASOS, PERMANECE EN LA IMPUNIDAD, PUES  ES OBVIO 

QUE LA CONTRALORÍA DEL ESTADO JAMÁS SE ATREVERÍA A FINCAR 

RESPONSABILIDADES CONTRA SERVIDORES PÚBLICOS POR ESTAS 

ANOMALÍAS. LA POLÍTICA DE ESTADO EN CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDA, 

DE LA CUAL PRESUME ESTA ADMINISTRACIÓN ESTATAL COMO  



Diario de los Debates                                                         Primer período. Año 1.- 

Número 11-LXXII S.S.                                    Jueves 24 de Septiembre de 2009.-         

 

 

7   
 

UNO DE SUS GRANDES LOGROS, PUSO EN EVIDENCIA LOS VÍNCULOS 

ESTRECHOS QUE SE MANTUVIERON ENTRE EL PALACIO DE CANTERA Y 

LOS VORACES DESARROLLADORES INMOBILIARIOS, POR LO QUE ERA 

INGENUO PENSAR QUE EL GOBERNADOR DEJARA PASAR UNA NUEVA LEY 

DE DESARROLLO URBANO QUE FAVORECIERA A LOS TRABAJADORES, 

POR LO QUE COMO ES DEL DOMINIO PÚBLICO, ACABA DE PUBLICAR UNA 

NORMATIVA PARCHADA, INSUFICIENTE Y BAJO AMENAZA DE SER 

REVERTIDA ANTE EL PODERÍO DE LA MAFIA INMOBILIARIA. EN LA 

MEMORIA COLECTIVA DE LOS NUEVOLEONESES ESTÁ MUY PRESENTE EL 

CÓMO LOS INSTRUMENTOS DE PROCURACIÓN E IMPARTICIÓN DE 

JUSTICIA FUERON UTILIZADOS DE MANERA FACCIOSA, LO QUE  EN GRAN 

MEDIDA HA CONTRIBUIDO A LLEVARNOS A LOS LÍMITES DE 

INSEGURIDAD QUE TODOS PADECEMOS HOY EN DÍA. EL EJEMPLO MÁS 

CLARO DE ESTA DESCOMPOSICIÓN SOCIAL ES LA EXISTENCIA DE 

DECENAS DE DESAPARECIDOS, CUYOS FAMILIARES Y MADRES CLAMAN 

SU PRESENTACIÓN CON VIDA Y ACUSAN DIRECTAMENTE A ELEMENTOS 

DE SEGURIDAD TANTO FEDERALES, ESTATALES Y MUNICIPALES POR 

IGUAL, DE ESTAR INVOLUCRADOS EN ESTA INFAMIA. EN OTRO TEMA, 

DURANTE EL SEXENIO QUE ESTÁ POR TERMINAR FUIMOS TESTIGOS DE 

CÓMO DE MANERA SISTEMÁTICA EL EJECUTIVO ECHÓ POR LA BORDA EL 

TRABAJO DEL PODER LEGISLATIVO, AL ABUSAR DE LA PRERROGATIVA 

DEL VETO, APLICÁNDOLO DE MANERA INDISCRIMINADA E 

INJUSTIFICADA A DIVERSAS REFORMAS LEGALES; COMO EN EL 
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CASO DE LA MUY SONADA LEY QUE PROHIBÍA QUE NUESTRO ESTADO SE 

CONVIRTIERA EN TRASPATIO DE DESECHOS INDUSTRIALES PELIGROSOS 

PROVENIENTES DE OTRAS ENTIDADES DEL PAÍS, LO CUAL TIENE UN ALTO 

IMPACTO PARA EL MEDIO AMBIENTE. ANTE ESTE PANORAMA, NOS 

PREGUNTAMOS: ¿CÓMO SE PUEDE PRETENDER CONVERTIR A 

MONTERREY EN “LA CIUDAD DEL CONOCIMIENTO Y DE LA INNOVACIÓN 

TECNOLÓGICA”?, SI LA REALIDAD NOS DICE QUE NO PODEMOS CORRER, 

CUANDO APENAS ESTAMOS EMPEZANDO A CAMINAR. LA TRISTE 

REALIDAD SE MUESTRA HOY EN DÍA CUANDO VEMOS A CIENTOS DE 

NIÑOS TOMANDO CLASE EN EL PISO O EN CASAS IMPROVISADAS DE 

SALONES. ESTE DÉFICIT DE AULAS ESCOLARES NOS DEJA VER EL OTRO 

ROSTRO DE NUEVO LEÓN QUE LAS AUTORIDADES NO QUIEREN QUE SE 

CONOZCA. TAMBIÉN FUE EVIDENTE QUE EN ESTOS SEIS LARGOS AÑOS 

QUEDARA EN TOTAL ABANDONO LA ATENCIÓN A LOS JÓVENES, PUES LA 

POLÍTICA DEL ESTADO FUE CERRARLES SUS ESPACIOS NATURALES PARA 

HACER DEPORTE, COMO SE EJEMPLIFICA CON LA CONCESIÓN A LOS 

DUEÑOS DE LA INDUSTRIA DEL DEPORTE, DE TODAS LAS CANCHAS DEL 

RÍO SANTA CATARINA, DONDE AHORA LOS PARTICULARES LE PONEN 

PRECIO AL ESPACIO QUE ANTES MILES DE JÓVENES DE COLONIAS 

POPULARES UTILIZABAN Y  DISFRUTABAN DE MANERA GRATUITA. 

ADEMÁS, A LOS JÓVENES LES ELIMINARON PRÁCTICAMENTE LOS 

PROGRAMAS DE BECAS PARA ESTUDIO MEDIO SUPERIOR Y SE DESCUIDÓ 

EL BRINDARLES OPORTUNIDAD DE EMPLEO, ASÍ COMO 
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OTORGAR ESTÍMULOS DEPORTIVOS. PERO LO MÁS TRISTE DE TODO, ES 

QUE PARA ESTE SEGMENTO POBLACIONAL, EL GOBIERNO QUE TERMINA 

HA SIGNIFICADO UN NUEVO SEXENIO PERDIDO, PUES DESDE MEDIADOS 

DE LOS AÑOS OCHENTA EL ESTADO TIENE UNA DEUDA CON LOS 

JÓVENES. FINALMENTE, EN EL ÚLTIMO TRAMO DE SU MANDATO, EL 

GOBERNADOR DEMUESTRA UNA CLARA DESESPERACIÓN POR 

CONSEGUIR EL AVAL PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL ARCO VIAL SURESTE, 

ESTA OBRA SOLO ES EL PRETEXTO, PORQUE EN EL FONDO, LO QUE 

REALMENTE ESTÁ DETRÁS DE TODO ESTE PROYECTO, ES UN PLAN PARA 

DESARROLLAR MILES DE VIVIENDAS PARA UN SECTOR EXCLUSIVO DE LA 

POBLACIÓN, MÁS QUE CONCRETAR UNA VIALIDAD ES ABRIR LA PUERTA 

PARA LA URBANIZACIÓN SIN FRENO DE ZONAS NATURALES PROTEGIDAS 

PERTENECIENTES AL PARQUE NACIONAL CUMBRES DE MONTERREY. HAY 

QUE MENCIONAR SIN EMBARGO QUE LOS PUNTOS ANTES SEÑALADOS 

SON SÓLO UNA MUESTRA DE LOS MÚLTIPLES MALES SOCIALES 

HEREDADOS POR ESTA ADMINISTRACIÓN ESTATAL. A ESTO SE AÑADEN 

OTROS MALES QUE COMO PLAGA CORROEN LA VIDA PÚBLICA Y EL 

EJERCICIO DEL PODER, TALES COMO LA CORRUPCIÓN, LA IMPUNIDAD Y 

EL TRÁFICO DE INFLUENCIAS. TERMINO: NO MAS IMPUNIDAD, POR VEZ 

PRIMERA QUEREMOS  PONER A PRUEBA LA INDEPENDENCIA Y 

AUTONOMÍA DE LA AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO EN LA REVISIÓN 

DE LAS CUENTAS PÚBLICAS  Y EN LA  NUEVA DECLARACIÓN 

PATRIMONIAL DEL GOBERNADOR SALIENTE, QUE OJALÁ 
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PUDIERA ALCANZAR A SU FAMILIARES Y AL CÍRCULO DE AMIGOS MAS 

ÍNTIMOS. MUCHAS GRACIAS. ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE”. 

(APLAUSOS) 

 

ACTO SEGUIDO, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. 

HOMAR ALMAGUER SALAZAR, REPRESENTANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO DEL TRABAJO , QUIEN EXPRESÓ: “BUENOS 

DÍAS. C. JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS, TITULAR DEL PODER 

EJECUTIVO; C. JORGE LUIS MANCILLAS RAMÍREZ, PRESIDENTE DEL 

PODER JUDICIAL; C. SERGIO ALANÍS MARROQUÍN, PRESIDENTE DEL 

PODER LEGISLATIVO; C. ADALBERTO MADERO QUIROGA, PRESIDENTE DE 

NUESTRA CIUDAD CAPITAL; CORONEL DE INFANTERÍA, DIPLOMADO DE 

ESTADO MAYOR, SAÚL LUNA JAIMES, REPRESENTANTE DE LA 7ª ZONA 

MILITAR; CIUDADANOS ALCALDES, DIPUTADOS FEDERALES Y 

SENADORES, DIRIGENTES DE PARTIDOS POLÍTICOS, SINDICATOS, 

CENTRALES OBRERAS Y DEMÁS PERSONALIDADES QUE NOS 

ACOMPAÑAN. CIUDADANO GOBERNADOR, HOY ENTREGA CUENTAS AL 

PUEBLO DE NUEVO LEÓN SOBRE SU ÚLTIMO AÑO DE GOBIERNO. LA 

CIUDADANÍA EXIGE, Y NOSOTROS TAMBIÉN, QUE SEA UN INFORME 

REALISTA SOBRE LA SITUACIÓN EN QUE DEJA AL ESTADO. DEMANDA 

QUE SEA UNA RENDICIÓN FINAL SOBRE CADA UNO DE LOS OBJETIVOS, 

ESTRATEGIAS Y LÍNEAS DE ACCIÓN DEL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 

2003-2009. SOLAMENTE EL PUEBLO PODRÁ EVALUAR SI SU 
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GOBIERNO REALMENTE ES UN GOBIERNO DE COMPROMISOS CUMPLIDOS. 

COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS: EN LA TEORÍA DE LA DIVISIÓN DE 

PODERES, DONDE EJECUTIVO, JUDICIAL Y LEGISLATIVO SE AUTO-

CONTROLAN EN UN SISTEMA DE PESOS Y CONTRAPESOS, NOS TOCA 

EXIGIR CUENTAS, PERO TAMBIÉN RENDIRLAS. SOMOS 

CORRESPONSABLES DE DESGLOSAR EL SEXTO INFORME PARA SU 

DESTINATARIO FINAL: LA SOCIEDAD. POR ELLO, DE NADA SIRVE QUE 

REVISEMOS EL INFORME BAJO CRITERIOS PARTIDISTAS O PARTICULARES. 

EN TAL VIRTUD Y SIGUIENDO LA POSTURA DE CRÍTICA PROPOSITIVA QUE 

LOS DIPUTADOS DEL PARTIDO DEL TRABAJO QUE HAN SOSTENIDO A LO 

LARGO DEL SEXENIO, ME PERMITO HACER UNA SERIE DE REFLEXIONES 

SOBRE LOS SEIS EJES RECTORES DE GOBIERNO Y LOS CINCO PROYECTOS 

ESTRATÉGICOS. SON SEÑALAMIENTOS QUE HACEMOS CON MIRAS AL 

GOBIERNO QUE ENTRARÁ A PARTIR DEL 4 DE OCTUBRE. PRIMER EJE : UN 

GOBIERNO HUMANISTA, DEMOCRÁTICO, COMPETITIVO Y CON 

RESULTADOS, SOBRE EL REDISEÑO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

PARA HACERLA PROFESIONAL, COMPETITIVA Y SIMPLE, CONSIDERAMOS 

QUE FALTÓ SENTAR UN PRECEDENTE PARA PREVENIR Y SANCIONAR LA 

CORRUPCIÓN. EN CUANTO AL OBJETIVO DE FACILITAR EL ACCESO A LA 

INFORMACIÓN PARA GARANTIZAR LA RENDICIÓN DE CUENTAS A LA 

CIUDADANÍA, SE COMBATIÓ LA OPACIDAD GUBERNAMENTAL, PERO 

HUBO RESISTENCIAS EN TEMAS CLAVES. RESPECTO AL OBJETIVO DE 

IMPULSAR LA DEMOCRACIA Y LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN 
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LOS ASUNTOS PÚBLICOS, NI EL EJECUTIVO NI EL LEGISLATIVO PUDIERON 

SACAR ADELANTE LA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA. EN LAS 

RELACIONES CON LA FEDERACIÓN, ESTADOS Y MUNICIPIOS HAY 

RESULTADOS, PERO LA CONFRONTACIÓN CON LA MAYORÍA DE LA 

PASADA LEGISLATURA PROVOCÓ 26 DECRETOS VETADOS A CAMBIO DE 

21 INICIATIVAS “CONGELADAS” Y DOS CUENTAS PÚBLICAS DEL SECTOR 

CENTRAL DE GOBIERNO RECHAZADAS CON FINES POLÍTICO- 

ELECTORALES. SEGUNDO EJE: UN NUEVO LEÓN SEGURO Y CON JUSTICIA 

PARA TODOS; EN ESTA MATERIA LOS HECHOS HABLAN POR SÍ SOLOS. DE 

NO SER POR LA INTERVENCIÓN DEL EJÉRCITO EN LA LUCHA CONTRA LA 

DELINCUENCIA ORGANIZADA, NUEVO LEÓN VIVIRÍA PRESO DEL TERROR. 

QUÉ BUENO QUE AHORA LAS AUTORIDADES ESTATALES TRABAJAN 

COORDINADAS CON LOS MANDOS MILITARES. LOS GOLPES A LAS REDES 

DEL CRIMEN MERECEN EL RECONOCIMIENTO DE TODA LA SOCIEDAD Y 

EL NUESTRO. TERCER EJE: UN NUEVO LEÓN PRÓSPERO Y DE 

OPORTUNIDADES; SU COMPROMISO DE CAMPAÑA DE GENERAR 500 MIL 

NUEVOS EMPLEOS DURANTE SEIS AÑOS, SE REDUJO A 275 MIL PUESTOS 

DE TRABAJO EN EL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO, SIEMPRE Y CUANDO 

EXISTIERA CRECIMIENTO ECONÓMICO. POR OTRA PARTE, RECONOCEMOS 

LOS ESFUERZOS POR EL RESCATE PRODUCTIVO DEL CAMPO Y POR 

LLEVAR OPORTUNIDADES DE PROGRESO AL MEDIO RURAL. CUARTO EJE : 

UN NUEVO LEÓN JUSTO Y SOLIDARIO CON LOS QUE MENOS TIENEN; EN 

ESTE RUBRO, CIUDADANO GOBERNADOR, EL PARTIDO DEL 
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TRABAJO LO RECONOCE COMO GESTOR Y PROMOTOR DE LA EDUCACIÓN 

INICIAL Y POR CUMPLIR CON LA COBERTURA DE LOS TRES GRADOS DEL 

NIVEL PREESCOLAR. EMPEZAR POR EL PRINCIPIO SIGNIFICÓ RECUPERAR 

EL LIDERAZGO NACIONAL EN EDUCACIÓN, MEDIANTE PROGRAMAS DE 

FORMACIÓN CONTINUA DEL MAGISTERIO, AUNQUE CON REZAGO EN LA 

CONSTRUCCIÓN DE AULAS Y ESCUELAS PARA CUBRIR LA ALTA 

DEMANDA. EN MATERIA DE SALUD, LA AMPLIACIÓN DE SERVICIOS 

BÁSICOS PARA LOGRAR LA COBERTURA AL CIEN POR CIENTO DE LA 

POBLACIÓN, ES EL MEJOR RESULTADO JUNTO CON LA MEDICINA A 

DISTANCIA PARA GRUPOS VULNERABLES DEL SECTOR RURAL. HAY 

TAMBIÉN HECHOS CUMPLIDOS EN LA PREVENCIÓN DE DESASTRES, 

SINIESTROS Y EPIDEMIAS, ASÍ COMO EN LA ATENCIÓN DE PERSONAS 

ADULTAS Y DISCAPACITADAS. QUINTO EJE : UN NUEVO LEÓN ORDENADO 

Y SUSTENTABLE. RESPONDER A LA EXIGENCIA DE PLANEAR EL 

DESARROLLO URBANO CON VIVIENDA DIGNA, SERVICIOS A PRECIOS 

JUSTOS, CALIDAD DE VIDA SANA Y AMBIENTE LIMPIO, REPRESENTÓ UN 

DESAFÍO GRANDE PARA SUMAR A GOBIERNOS MUNICIPALES. AUNQUE LA 

ENTREGA DE MÁS DE 300 MIL CRÉDITOS DE VIVIENDA ES UNA CIFRA 

HISTÓRICA, NO SE ALCANZÓ EL COMPROMISO DE CAMPAÑA DE 

PROMOVER Y REGULARIZAR 500 MIL VIVIENDAS. ES DE RECONOCER QUE 

EL METRO SE AMPLIÓ SIN AUMENTAR TARIFAS Y SE LOGRÓ EL 

TRATAMIENTO DE AGUAS RESIDUALES AL CIEN POR CIENTO. SEXTO EJE: 

UN NUEVO LEÓN CON FINANZAS SANAS Y AUTÉNTICO 
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FEDERALISMO. REVISAREMOS SI EL MANEJO DE LA DEUDA HA SIDO 

RAZONABLE, Y LA AVALAREMOS SIEMPRE Y CUANDO HAYA SIDO PARA 

GASTO EN EDUCACIÓN, SALUD, EMPLEO, VIVIENDA, TRANSPORTE, 

SEGURIDAD Y OBRA PÚBLICA. AL RESPECTO, LAMENTAMOS QUE LA 

INICIATIVA DE LEY DE DEUDA PÚBLICA QUE USTED PROMOVIÓ 

PERMANEZCA EN ESTUDIO DESDE HACE SEIS AÑOS. HONORABLE 

ASAMBLEA: LA INTEGRACIÓN DE NUEVO LEÓN CON EL NORESTE DE 

MÉXICO Y CON TEXAS, LA CONSOLIDACIÓN DE MONTERREY COMO 

CIUDAD INTERNACIONAL DEL CONOCIMIENTO, LA CAMPAÑA INTENSIVA 

DE CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDA POPULAR, LA REESTRUCTURACIÓN Y 

AMPLIACIÓN DEL SISTEMA DE TRANSPORTE COLECTIVO Y LA 

INTEGRACIÓN URBANÍSTICA DEL PARQUE FUNDIDORA CON EL BARRIO 

ANTIGUO Y LA GRAN PLAZA, HOY YA NO SON LOS CINCO PROYECTOS 

ESTRATÉGICOS PARA TRANSFORMAR NUEVO LEÓN, SON REALIDADES Y 

REPRESENTAN UN RETO PARA EL GOBIERNO ENTRANTE Y PARA LOS 

FUTUROS GOBIERNOS. SEÑOR GOBERNADOR: ESTAMOS CIERTOS QUE 

ESTAS REFLEXIONES SERÁN MATERIA DE DEBATE EN LA GLOSA DEL 

SEXTO INFORME, QUE USTED ENCABEZARÁ. PARA FINALIZAR, 

QUEREMOS DECIR QUE EL PUEBLO DE NUEVO LEÓN ES EL QUE LO PREMIE 

O LO DEMANDE. MUCHAS GRACIAS”. (APLAUSOS) 

 

A CONTINUACIÓN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. 

JUAN CARLOS HOLGUÍN AGUIRRE, REPRESENTANTE DEL 
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GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE M ÉXICO, 

QUIEN EXPRESÓ: “LIC. JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS, 

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN; LIC. 

JOSÉ LUIS MANCILLAS RAMÍREZ, PRESIDENTE DEL H. TRIBUNAL 

SUPERIOR DE JUSTICIA; CORONEL DE INFANTERÍA, SAÚL LUNA JAIMES, 

EN REPRESENTACIÓN DE LA 7ª ZONA MILITAR; LIC. ADALBERTO ARTURO 

MADERO QUIROGA, PRESIDENTE MUNICIPAL DE MONTERREY, NUEVO 

LEÓN; LIC. JORGE CANTÚ VALDERRAMA, SECRETARIO GENERAL DE 

GOBIERNO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN; LIC. RUBÉN MARTÍNEZ DONDÉ, 

SECRETARIO DE FINANZAS Y TESORERO GENERAL DEL ESTADO. 

DIPUTADO PRESIDENTE, SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN;  

DIPUTADOS INVITADOS QUE HOY NOS ACOMPAÑAN, BUENOS DÍAS. EL 

FIN DE LA POLÍTICA ES SERVIR A LA SOCIEDAD. UNA PARTE 

FUNDAMENTAL DEL GOBIERNO, ES EL MANTENER INFORMADA A LA 

POBLACIÓN, DE TODO ACTO QUE SE LLEVE  A CABO. LA CONSTITUCIÓN 

POLÍTICA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, ESTABLECE COMO UNA 

OBLIGACIÓN QUE EL GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, 

DEBE RENDIR POR ESCRITO ANTE ESTA SOBERANÍA UN INFORME ANUAL, 

DEL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, ASÍ COMO 

LAS ACTIVIDADES QUE SE REALIZARON EN EL AÑO QUE SE INFORMA. 

POR LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN DE LA CUAL GOZAMOS, HOY 

PODREMOS ESCUCHAR DIFERENTES POSICIONES, QUE DEFINIRÁN EL 

SENTIDO DEL ANÁLISIS. SIN EMBARGO, QUIERO ACLARAR QUE EN 
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LA FRACCIÓN LEGISLATIVA QUE REPRESENTO, OPTA POR EL ANÁLISIS 

SERIO Y RESPONSABLE. EL DÍA DE HOY, SOMOS TESTIGOS DEL BALANCE 

DE LA GESTIÓN DEL GOBERNADOR JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS. 

LOS HECHOS Y LAS OBRAS SON LAS QUE TRASCIENDEN, SOBRE TODO 

CUANDO SON REALIZADAS EN BENEFICIO DE LA COMUNIDAD, PARA 

SERVIRLA, Y NO PARA SERVIRSE DE ELLA. COMO GOBIERNO, HAY QUE 

EJERCER LAS POLÍTICAS SOCIALES CON EFICACIA, ATENDIENDO LAS 

DEMANDAS, DESARROLLANDO ESTRATEGIAS, PERFECCIONANDO 

RESPONSABLEMENTE Y NADIE MEJOR PARA RECONOCER LO REALIZADO 

Y JUZGAR LO INACABADO QUE SUS PROPIOS GOBERNADOS. ES JUSTO 

RECONOCER QUE EN ESTE SEXENIO HUBO AVANCES SIGNIFICATIVOS EN 

MATERIA DE OBRA PÚBLICA, TECNOLOGÍA, DESARROLLO HUMANO Y 

DESARROLLO URBANO Y RURAL. ENTRE LAS OBRAS REALIZADAS POR 

ESTA ADMINISTRACIÓN, TENEMOS EL PASEO SANTA LUCÍA,  EL CUAL SE 

HA CONVERTIDO EN UN PUNTO DE ATRACCIÓN AL TURISMO, LO QUE SE 

TRADUCE EN UNA ENTRADA DE RECURSOS PARA EL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN. ASÍ MISMO, SE HA CONVERTIDO EN UN IMPORTANTE LUGAR PARA 

LA RECREACIÓN DE TODAS LAS FAMILIAS NUEVOLEONENSES. DENTRO 

DEL MISMO ÁMBITO, TENEMOS LA EXTENSIÓN DEL PARQUE LINEAL DEL 

RÍO SANTA CATARINA, IMPORTANTE EN EL DESARROLLO INTEGRAL DE 

LAS PERSONAS, ESPECIALMENTE DE LOS JÓVENES, QUIENES NECESITAN 

ESTOS ESPACIOS, COMO UNA FORMA DE DIVERSIÓN QUE LOS ALEJE DE 

LAS ADICCIONES Y OTROS PROBLEMAS SOCIALES. OTRA DE LAS 
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OBRAS QUE NO SE PUEDEN DEJAR DE MENCIONAR, ES LA AMPLIACIÓN 

DE LA LÍNEA 2 DEL METRO, ACORTANDO TIEMPOS Y DISTANCIAS DE 

CIUDADANOS QUE TIENEN QUE RECORRER LARGOS TRAMOS PARA 

ACUDIR A SUS ESCUELAS Y TRABAJOS. ES IMPORTANTE DESTACAR QUE 

EL METRO UTILIZA COMO COMBUSTIBLE EL BIOGÁS, QUE SE FORMA DE 

BASURA, CONVIRTIÉNDOLO EN EL ÚNICO SISTEMA DE TRANSPORTE 

COLECTIVO QUE CUENTA CON 82% DE BIOENERGÍA, CONTRIBUYENDO 

ASÍ CON EL DESARROLLO SUSTENTABLE Y UN NUEVO LEÓN MÁS VERDE. 

EN EL ÁMBITO DE DESARROLLO SOCIAL, VEMOS CON BENEPLÁCITO 

PROGRAMAS DE APOYO A LAS NECESIDADES DE LA POBLACIÓN, COMO 

EL DE AYUDA AL ADULTO MAYOR, CON EL QUE SE HA BENEFICIADO A 

PERSONAS MAYORES DE 70 AÑOS EN SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD Y 

PERSONAS CON CAPACIDADES DIFERENTES. SIN EMBARGO, LOS EXCESOS 

Y OMISIONES COMETIDOS EN ESTE PERÍODO TAMBIÉN SERÁN 

RECORDADOS. DE POCO SIRVE A QUIEN NADA TIENE, QUE EXISTAN 

NUEVAS VIALIDADES, MUSEOS Y SISTEMATIZACIÓN DE SERVICIOS, 

CUANDO CARECEN DE EMPLEO Y LOS MÁS ELEMENTALES 

SATISFACTORES COMO SON SALUD Y EDUCACIÓN. EN MATERIA 

AMBIENTAL, QUEDA MUCHO POR HACER, EL DESARROLLO URBANO Y EL 

CRECIMIENTO DESORDENADO DE LA POBLACIÓN HAN GENERADO 

GRANDES ZONAS DE DEVASTACIÓN, UN EJEMPLO CLARO SON LAS 

MONTAÑAS QUE RODEAN NUESTRA ZONA METROPOLITANA, LA FALTA 

DE REGULACIONES APROPIADAS HAN PERMITIDO QUE 
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LOS INTERESES DE UNOS CUANTOS ESTÉN TERMINANDO CON EL 

PATRIMONIO NATURAL DE TODOS LOS NUEVOLEONESES, NUESTRAS 

MONTAÑAS SE HAN CONVERTIDO EN FRACCIONAMIENTOS Y 

DESARROLLOS SIN CONTROL. LA INSEGURIDAD, ES EL OTRO PUNTO QUE 

AUNQUE SE DIGA QUE ES UN PROBLEMA NACIONAL O MUNDIAL, DICHA 

EXCUSA NO CONSUELA A LOS NUEVOLEONESES. EN ESTE SEXENIO, 

PERDIMOS LA PAZ QUE EXISTIÓ EN CALLES, CENTROS COMERCIALES Y 

HOGARES. QUIENES HABITAMOS NUEVO LEÓN VIVIMOS SIN PAZ, PUES EN 

CUALQUIER MOMENTO UN RESTAURANTE O AVENIDA SE PUEDE 

TRANSFORMAR EN ZONA DE COMBATE. SEÑOR GOBERNADOR: TODO 

FUNCIONARIO DEBE CONDUCIRSE CON RESPONSABILIDAD, HONESTIDAD 

Y A LA ALTURA DE LOS TIEMPOS, Y ESTOS TIEMPOS REQUIEREN 

RESPUESTAS Y ACCIONES CONTUNDENTES. POR ELLO, ME COMPLACE 

CONSTATAR LOS COMPROMISOS CUMPLIDOS, ASÍ COMO LA ESPERANZA 

DE QUE EL NUEVO GOBIERNO CONCLUYA LAS TAREAS PENDIENTES. 

COMPAÑEROS DIPUTADOS: EL TEXTO QUE HOY ANALIZAMOS, SEÑALA 

CON CLARIDAD QUE NUEVO LEÓN AVANZÓ, PERO TAMBIÉN QUE 

QUEDAN TAREAS PENDIENTES Y UNA DEUDA CONSIDERABLE. A PARTIR 

DEL 4 DE OCTUBRE, SE VIVIRÁ UNA NUEVA ETAPA Y VEREMOS SI SE 

CUENTA CON LAS BASES REALES, PARA QUE NUESTRO ESTADO SEA 

FUERTE, LÍDER Y LLEVE HACIA UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA A TODOS 

SUS POBLADORES. LOS NUEVOLEONESES MERECEMOS MÁS. NUEVO 

LEÓN DEBE ASUMIR SU RESPONSABILIDAD,  ORGANIZARSE, 
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PARTICIPAR Y SEMBRAR SATISFACTORES PARA LAS GENERACIONES 

FUTURAS. MUCHAS GRACIAS”. (APLAUSOS) 

 

ENSEGUIDA SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. JOSÉ 

ÁNGEL ALVARADO HERNÁNDEZ, REPRESENTANTE DEL GRUPO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, QUIEN EXPRESÓ: 

“BUENOS DÍAS A TODAS Y A TODOS. C. LIC. JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ 

PARÁS, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN; 

C. LIC. JORGE LUIS MANCILLAS RAMÍREZ, PRESIDENTE DEL H. TRIBUNAL 

DE JUSTICIA Y DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA; C. CORONEL DE 

INFANTERÍA, DIPLOMADO DE ESTADO MAYOR, SAÚL LUNA JAIMES EN 

REPRESENTACIÓN DE LA 7a  ZONA MILITAR; C. LIC. ADALBERTO ARTURO 

MADERO QUIROGA, PRESIDENTE MUNICIPAL DE LA CIUDAD DE 

MONTERREY; C. C.P.  JORGE CANTÚ VALDERRAMA, SECRETARIO 

GENERAL DE GOBIERNO DEL ESTADO; C. LIC. RUBÉN MARTÍNEZ DONDÉ, 

SECRETARIO DE FINANZAS Y TESORERO GENERAL DEL ESTADO. EL 

GRUPO LEGISLATIVO NUEVA ALIANZA PARTIDO POLÍTICO NACIONAL, 

CONFORME A LO PRECEPTUADO EN EL ARTÍCULO 8° DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO, ACUDIMOS A EXPRESAR NUESTRO 

PUNTO DE VISTA, A MANERA DE BALANCE Y EVALUACIÓN, SOBRE EL 

ÚLTIMO AÑO DE GOBIERNO, ASÍ COMO LOS SEIS AÑOS DE LA 

ADMINISTRACIÓN QUE ESTÁ POR CONCLUIR. LO HACEMOS CON PLENO 

RESPETO A LA INVESTIDURA DEL C. GOBERNADOR DEL ESTADO Y 
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LO EXPRESAMOS SIN MÁS COMPROMISO Y SIN MÁS OBLIGACIÓN QUE 

CON LA SOCIEDAD DE NUEVO LEÓN. INFORMAR POR INFORMAR COMO 

UN FRÍO ACTO DE GOBIERNO, COMO UN FRÍO CUMPLIMIENTO DE LA LEY, 

NO LE SIRVE A LA SOCIEDAD. INFORMAR PARA EVALUAR Y RECONOCER 

LO QUE SE HA HECHO, PERO TAMBIÉN LO QUE NO SE HA HECHO, LO QUE 

SE HA HECHO MAL PARA CRECER EN EL FUTURO, ES MÁS VALIOSO PARA 

TODOS. ESTA RENDICIÓN DE CUENTAS QUE EN NUEVA ALIANZA 

CONSIDERAMOS UN DEBER, CON BASE EN EL ARTÍCULO 57 DE LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, TOMA MAYOR 

TRASCENDENCIA PORQUE SE RECONOCE LA PLURALIDAD DE OPINIÓN 

QUE HAY EN LA SOCIEDAD DE NUEVO LEÓN. Y EL TITULAR DEL 

EJECUTIVO ESTATAL MOMENTOS ANTES DE SU INFORME, ESCUCHA DE 

VIVA VOZ, LAS POSTURAS DE TODOS LOS GRUPOS LEGISLATIVOS AQUÍ 

REPRESENTADOS. EMPEZAREMOS POR DECIR LO QUE PUDO HABER SIDO 

Y NO FUE. NOS REFERIMOS A  LAS RELACIONES DEL EJECUTIVO CON EL 

CONGRESO DEL ESTADO QUE SE PUEDEN CATALOGAR DE IMPROPIAS, 

POR DECIR LO MENOS. DURANTE LOS TRES PRIMEROS AÑOS DE LA 

ACTUAL ADMINISTRACIÓN, EL JEFE DEL EJECUTIVO ESTATAL SE 

CONVIRTIÓ EN EL PRINCIPAL LEGISLADOR. AL CONGRESO CON MAYORÍA 

PRIÍSTA, PRÁCTICAMENTE SE LE DESPOJÓ DE UNA DE SUS ATRIBUCIONES 

CONSTITUCIONALES COMO ES LA ELABORACIÓN DE LEYES. EN SUS 

ÚLTIMOS TRES AÑOS, AHORA CON UN CONGRESO DOMINADO POR EL 

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, LA INTERVENCIÓN DESMEDIDA DEL 
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EJECUTIVO, SE EXPRESÓ EN  LOS 26 “VETOS”, A RESOLUCIONES DEL 

PODER LEGISLATIVO. LOS ÚLTIMOS TRES, FUERON DADOS A CONOCER  

RECIENTEMENTE AL PLENO DE ESTE PODER  LEGISLATIVO. EN MATERIA 

DE SEGURIDAD, EL GOBIERNO DEL ESTADO TERMINÓ POR PERDER LA 

GUERRA CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO.  LOS TRES SECRETARIOS DE 

SEGURIDAD A LO LARGO DEL SEXENIO, FUERON INCAPACES DE 

CONTENER LA OLA DELICTIVA. SI LA INSEGURIDAD NO SE HA 

DESBORDADO, COBRANDO MÁS VÍCTIMAS INOCENTES QUE NADA 

TIENEN QUE VER CON LA DELINCUENCIA ORGANIZADA, ES GRACIAS A 

LA PRESENCIA PERMANENTE DE LA POLICÍA FEDERAL, ASÍ COMO DEL 

EJÉRCITO MEXICANO, A QUIEN RECONOCEMOS SU LABOR. NO FALTAMOS 

A LA VERDAD, SI AFIRMAMOS QUE LA SEGURIDAD ES EL PRINCIPAL 

PROBLEMA QUE  HEREDA ESTE GOBIERNO A LA SIGUIENTE 

ADMINISTRACIÓN. EN RELACIÓN CON LA OBRA PÚBLICA SEXENAL, ES DE 

RECONOCERSE OBRAS COMO LA CONTINUACIÓN DE LA LÍNEA DOS DEL 

METRO, LA CONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL MATERNO-INFANTIL, LA 

AMPLIACIÓN DE AVENIDAS Y VIALIDADES, ASÍ COMO LA CREACIÓN DEL 

PASEO SANTA LUCÍA,  PERO ES NECESARIO  SEÑALAR  QUE TODAS ESTAS 

OBRAS SE CONCLUYERON FUERA DEL PLAZO Y PRESUPUESTO ORIGINAL,  

LO QUE AFECTÓ LAS FINANZAS DEL ESTADO, QUE DEJÓ DE LADO 

PROYECTOS SOCIALES, PARA  PODER CUBRIR LOS SOBRECOSTOS DE LAS 

OBRAS. SE CONSTRUYERON PASEOS POPULARES, SE FINANCIARON 

FOROS DE PROYECCIÓN INTERNACIONAL,  Y A MONTERREY SE 
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LE CONOCE YA, EN MUCHAS PARTES, COMO LA CIUDAD DEL 

CONOCIMIENTO. EN CONTRASTE, CASI UN MILLÓN Y MEDIO DE 

CIUDADANOS, VIVEN EN LA  POBREZA, MUCHOS DE ELLOS EN LA 

POBREZA EXTREMA, EN ESTA MISMA CAPITAL DEL ESTADO Y EN SU 

ÁREA METROPOLITANA. EN EL APARTADO DE VIVIENDA, ESTAMOS 

ENTERADOS QUE EN LOS ÚLTIMOS CINCO AÑOS NUEVO LEÓN FUE LÍDER 

NACIONAL EN CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDA DE TIPO POPULAR, 

CONTANDO LOS  PROGRAMAS DE LOS ÁMBITOS FEDERAL Y ESTATAL. SE 

CONSTRUYERON MILES DE CASAS-HABITACIÓN DURANTE EL SEXENIO, 

PERO AL PARECER A NADIE SE LE OCURRIÓ, NO AL MENOS A TIEMPO, 

PREGUNTARSE SI UNA MINI CASITA DE MENOS DE SESENTA METROS 

CUADRADOS, PUEDE SER UN HOGAR DIGNO PARA VIVIR, AUNADO A LOS 

PROBLEMAS SOCIALES Y CULTURALES QUE ACARREARÍA UN 

HACINAMIENTO DE ESTE TIPO. DE ESTA MANERA, NUEVO LEÓN SÍ SE 

CONVIRTIÓ EN LÍDER DE DESARROLLO URBANO, PERO SÓLO EN 

CANTIDAD, NO EN CALIDAD. EN EL CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE, EL 

SALDO ES NEGATIVO; LA DEFORESTACIÓN DE LOS CERROS Y LA 

CONTAMINACIÓN AMBIENTAL, SON UNA CONSTANTE A CIENCIA Y 

PACIENCIA DE LA AUTORIDAD RESPONSABLE. LOS VORACES 

DESARROLLADORES SE SIRVIERON NO CON CUCHARA GRANDE, SINO 

CON PALA CARBONERA. LO MISMO SUCEDIÓ CON LAS EMPRESAS 

CONTAMINANTES,  A LAS QUE NUNCA SE  LES PUSO FRENO. POR SI LA 

AFECTACIÓN AL MEDIO AMBIENTE  NO FUERA SUFICIENTE, 
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EXISTE LA AMENAZA  CADA VEZ MÁS REAL, DE QUE SE APRUEBEN LOS 

PROYECTOS DEL ARCO VIAL Y  EL DE VALLE DE REYES, QUE TENDRÁN 

EFECTOS DEVASTADORES, SOBRE LA CALIDAD DEL AIRE Y EL 

SUMINISTRO DE AGUA EN EL ÁREA METROPOLITANA, DONDE SE 

CONCENTRA LA MAYORÍA DE LA POBLACIÓN DEL ESTADO. OTRO DE LOS 

CLAROSCUROS QUE CARACTERIZÓ A LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN, ES 

LA OPACIDAD EN EL MANEJO DE LOS RECURSOS PÚBLICOS, UNA PRUEBA 

DE ELLO, Y QUEDÓ PLENAMENTE DEMOSTRADO DURANTE EL 

DESARROLLO DEL FÓRUM UNIVERSAL DE LAS CULTURAS, MONTERREY 

2007.  LOS MÁS DE CINCO MIL MILLONES DE PESOS,  DESTINADOS A 

DICHO EVENTO, SE MANEJARON DISCRECIONALMENTE, SIN DAR 

CUENTAS A NADIE, NO OBSTANTE QUE SE TRATABA DE RECURSOS 

PÚBLICOS APORTADOS POR LA FEDERACIÓN Y POR LAS ARCAS 

ESTATALES.  EN EDUCACIÓN, CONSIDERAMOS QUE EXISTEN AVANCES 

SIGNIFICATIVOS;  NUEVO LEÓN OCUPÓ EL SEGUNDO LUGAR DESPUÉS DE 

CUBA, EN EL SEGUNDO ESTUDIO REGIONAL COMPARATIVO DE LA 

EDUCACIÓN, SUPERANDO A PAÍSES COMO ARGENTINA Y CHILE. 

TAMBIÉN, SE SITUÓ DENTRO DE LOS TRES PRIMEROS LUGARES DE LA 

EVALUACIÓN DE LA PRUEBA ENLACE 2008, EN EL NIVEL DE PRIMARIA. 

TODOS ESTOS MÉRITOS SON PRODUCTO DE LA ENTREGA Y DEDICACIÓN 

NO SIEMPRE RECONOCIDA DEL MAGISTERIO DE NUEVO LEÓN, EN 

CONDICIONES DE SALARIOS EXIGUOS, REDUCIDAS PRESTACIONES 

SOCIALES Y DEFICIENTES CONDICIONES DE TRABAJO, TODOS 
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LOS DÍAS DESARROLLAN CON EFICIENCIA SU LABOR, PREPARANDO A 

LAS NUEVAS GENERACIONES. NUEVO LEÓN SIGUIÓ POSESIONÁNDOSE 

COMO VANGUARDIA EDUCATIVA, YA QUE FUE EL PRIMER ESTADO DE LA 

REPÚBLICA QUE CONCURSÓ MEDIANTE EXÁMENES  DE OPOSICIÓN, EL  

INGRESO AL EJERCICIO LA DOCENCIA EN PROCESOS PÚBLICOS, Y 

TRANSPARENTES A PROPUESTA DE SU ORGANIZACIÓN SINDICAL,  A 

PESAR DE ESTO ENFRENTA UN DÉFICIT DE PLAZAS QUE SE CUBRE  

MEDIANTE UN EXCESO DE CONTRATOS, LO QUE CONDENA AL 

MAGISTERIO A LA INSEGURIDAD EN EL EMPLEO Y SIN DERECHO A LA 

SEGURIDAD SOCIAL. REVERTIR ESTAS CONDICIONES Y DESTINAR 

MAYOR PRESUPUESTO A LA EDUCACIÓN PARA QUE LAS ESCUELAS 

PÚBLICAS SEAN FUENTE DE MOVILIDAD SOCIAL, ES PARA ESTA 

LEGISLATURA, Y PARTICULARMENTE PARA NUEVA ALIANZA, UNA  

PRIORIDAD Y UN COMPROMISO. LA EDUCACIÓN EN EL ESTADO NO SE HA 

DETENIDO ANTE LA FALTA DE AGUA EN LOS BEBEDEROS DEL PLANTEL 

EDUCATIVO, NI ANTE LA FALTA DE PIZARRONES, PUPITRES O AULAS, DE 

TAL  MANERA QUE LOS VERDADEROS HÉROES DE LA EDUCACIÓN 

NUEVOLEONESA SON LOS ALUMNOS Y LOS PADRES DE FAMILIA Y JUNTO 

CON ELLOS LOS TRABAJADORES DE LA EDUCACIÓN, QUE A PESAR DE 

LAS CIRCUNSTANCIAS ADVERSAS, SIGUEN MANTENIENDO EN ALTO EL 

NOMBRE DE NUESTRO ESTADO EN MATERIA EDUCATIVA. FUE EVIDENTE 

LA INEQUIDAD DE LAS ELECCIONES, TUTELADA POR UNA LEY 

ELECTORAL OBSOLETA, ELABORADA COMO UN TRAJE A LA 
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MEDIDA PARA EL PRI  Y EL PAN. EL GOBIERNO FEDERAL PANISTA, 

APOYÓ LA CAMPAÑA DE SU CANDIDATO, MEDIANTE LA REDUCCIÓN DE 

LAS TARIFAS DEL GAS. A ESTO  SE SUMÓ LA INTERVENCIÓN ABIERTA 

DEL TITULAR DEL EJECUTIVO ESTATAL PRIÍSTA, CON PASAJES 

GRATUITOS DEL METRO Y LA EXENCIÓN DE LAS TARIFAS DE AGUA QUE 

HOY SON UN COSTO PARA LA SOCIEDAD. EL TRIUNFO DEL CANDIDATO A 

GOBERNADOR DEL PRI, ES LEGAL, PERO  DENTRO DE UNA CONTIENDA 

INEQUITATIVA, POR LOS CUANTIOSOS RECURSOS QUE DE MANERA 

DISFRAZADA SE DESTINARON A SU CAMPAÑA, FALTABA LA ESTOCADA 

FINAL. ANTES DE CONCLUIR SUS FUNCIONES LA ACTUAL 

ADMINISTRACIÓN, ESQUIVANDO LA APROBACIÓN DEL CONGRESO DEL 

ESTADO, CONTRATÓ UN CRÉDITO POR LA CANTIDAD DE CINCO MIL 

MILLONES DE PESOS, CUYO DESTINO ES INCIERTO, UTILIZANDO COMO 

PARAPETO AL INSTITUTO DE CONTROL VEHICULAR. DICHO CRÉDITO 

COMPROMETE LOS INGRESOS DE LA DEPENDENCIA, POR LAS SIGUIENTES 

TRES ADMINISTRACIONES Y UNA PARTE DE LA CUARTA.  RECIBIÓ UNA 

DEUDA DE 12 MIL, 415 MILLONES Y HEREDA UNA POR 21 MIL, 265 

MILLONES, LO QUE SIGNIFICA UN INCREMENTO DEL 74.2 POR CIENTO.  DE 

UN PLUMAZO, NUEVO LEÓN SE CONVIRTIÓ EN LA TERCERA ENTIDAD 

MÁS ENDEUDADA, DESPUÉS DEL DISTRITO FEDERAL Y EL ESTADO DE 

MÉXICO, LO QUE LIMITARÁ AL EXTREMO EL ACCIONAR DE LA FUTURA 

ADMINISTRACIÓN. SEÑOR GOBERNADOR: EN EL EXAMEN DE LA 

RESPONSABILIDAD QUE EL PUEBLO DE NUEVO LEÓN LE 
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ENCOMENDÓ HACE SEIS AÑOS, ALGUNOS RENGLONES FUERON 

CUBIERTOS CON LAS TAREAS QUE FUERON REALIZADAS. 

DESAFORTUNADAMENTE, MUCHAS RESPUESTAS QUEDAN EN BLANCO Y 

DEMASIADAS ASIGNATURAS QUEDAN PENDIENTES. ESE ES NUESTRO 

PUNTO DE VISTA. SIN DUDA LA SOCIEDAD DE NUEVO LEÓN Y LA 

HISTORIA LE DARÁ EL JUICIO FINAL MUCHAS GRACIAS”. (APLAUSOS) 

 

ACTO SEGUIDO, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. 

VÍCTOR OSWALDO FUENTES SOLÍS, REPRESENTANTE DEL GRU PO 

LEGISLATIVO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, QUIEN EXPRESÓ: 

“DISTINGUIDAS AUTORIDADES, COMPAÑEROS DIPUTADOS. SEÑOR 

GOBERNADOR, JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS. EL 3 DE OCTUBRE DE 

2003, CUANDO RINDIÓ PROTESTA ANTE ESTE CONGRESO DEL ESTADO, 

USTED PROMETIÓ A LOS HABITANTES DE NUEVO LEÓN UN ESTADO DE 

PROGRESO, SIN EMBARGO A 6 AÑOS DE DISTANCIA, PODEMOS AFIRMAR 

QUE ESTE ESTADO DE PROGRESO QUE PREGONABA, SE CONVIRTIÓ EN UN 

ESTADO DE RETROCESO. EN ESTOS 2 MIL 190  DÍAS DE SU 

ADMINISTRACIÓN, SE HAN INCREMENTADO SUSTANCIALMENTE LOS 

PROBLEMAS DE SEGURIDAD, DE ATENCIÓN EDUCATIVA, DE SALUD, DE 

SEGURIDAD SOCIAL, DE VIVIENDA, DE EMPLEO, INFRAESTRUCTURA Y 

FINANZAS PÚBLICAS, ENTRE OTROS. ¿CÓMO PODEMOS HABLAR DE UN 

ESTADO DE PROGRESO, CUANDO EN LOS SEIS AÑOS DE SU 

ADMINISTRACIÓN SE HA INCREMENTADO EN UN MÁS DE 355 
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POR CIENTO LAS EJECUCIONES Y LOS DELITOS DEL ORDEN COMÚN Y EN 

DONDE SIEMPRE FUERON EN ASCENSO? BASTA RECORDAR, QUE DE 

ACUERDO A SU PLAN ESTATAL DE DESARROLLO, PROPUSO TOLERANCIA 

CERO A LA DELINCUENCIA ORGANIZADA, PROMETIÓ QUE SE TOMARÍAN 

ACCIONES CONCRETAS PARA NO PERMITIR LA PRESENCIA EN LA 

ENTIDAD DE BANDAS DE NARCOTRAFICANTES, SIN EMBARGO EN SU 

SEXENIO TAL PARECE QUE ESTE TIPO DE DELINCUENTES ENCONTRARON 

CAMPO FÉRTIL PARA SEMBRAR EL TERROR ENTRE LOS HABITANTES DE 

NUEVO LEÓN, AL TEÑIR DE ROJO CADA UNO DE LOS RINCONES DE 

NUESTRO ESTADO Y MAL CONVIVIR ENTRE NOSOTROS. DE ACUERDO A 

ESTADÍSTICAS OFICIALES, LAS EJECUCIONES DE PERSONAS, ALGUNAS DE 

ELLAS AJENAS A ESTAR RELACIONADAS CON BANDAS CRIMINALES, HAN 

IDO A LA ALZA AÑO CON AÑO. EN EL 2004, FUERON ULTIMADAS 16 

PERSONAS; EN EL 2005, 33; EN EL 2006, 59; EN EL ATERRADOR AÑO DE 2007, 

FUERON 107 LOS EJECUTADOS; EL AÑO PASADO, 65 Y EN LO QUE VA DE 

ESTE 2009 VAN 40 Ó QUIZÁS MÁS, YA QUE EN ESTOS MOMENTOS 

POSIBLEMENTE SE PUEDE ESTAR PRESENTANDO UN HECHO DELICTIVO 

EN ALGUNA DE LAS CALLES DE NUESTRO BELLO ESTADO. TAMBIÉN HAY 

QUE DESTACAR QUE ADICIONALMENTE A LAS EJECUCIONES, LOS 

INTEGRANTES DE ESTAS BANDAS HAN SIDO AUTORES DE CENTENAS DE 

PRIVACIONES ILEGALES DE LA LIBERTAD, CONOCIDAS COMO 

“LEVANTONES”,  LOS FAMILIARES DE ESTAS VÍCTIMAS AÚN RECLAMAN 

CONOCER SU PARADERO, PERO ES HORA QUE SU GOBIERNO NO LES 
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PUEDE DAR UNA RESPUESTA. HAY QUE SEÑALAR QUE EL AUMENTO DE 

LA DELINCUENCIA ORGANIZADA EN LA ENTIDAD, SE DEBE EN MUCHO A 

LA INCOMPETENCIA DE LA POLICÍA ESTATAL, PERO TAMBIÉN AL 

ORGULLO DE SU ADMINISTRACIÓN DE NO PERMITIR, EN SU MOMENTO, EL 

APOYO DE LAS FUERZAS FEDERALES PARA COMBATIR ESTOS ACTOS 

CRIMINALES. HA QUEDADO DEMOSTRADO QUE DESDE LA PRESENCIA DE 

POLICÍAS FEDERALES, EN ESPECIAL DE ELEMENTOS DE NUESTRO 

GLORIOSO EJÉRCITO MEXICANO, SE HAN HECHO DETENCIONES DE 

PELIGROSOS LÍDERES, Y SUS SECUACES, DE CÉLULAS DEL CRIMEN 

ORGANIZADO. PERO TAL PARECE QUE TAMPOCO HA EXISTIDO CERO 

TOLERANCIA, COMO USTED LO OFRECIÓ, EN LA PREVENCIÓN Y 

ERRADICACIÓN DE DELITOS DEL FUERO COMÚN, POR EL CONTRARIO, SE 

HAN INCREMENTADO LOS ROBOS A CASA HABITACIÓN, DE AUTOS, DE 

BANCOS, DE  NEGOCIOS, ADEMÁS DE COMETERSE UN SINNÚMERO DE 

VIOLACIONES.  DE ACUERDO A LAS ESTADÍSTICAS DE LA PROCURADURÍA 

DE JUSTICIA DEL ESTADO, LOS ASALTOS BANCARIOS VAN EN UN CLARO 

INCREMENTO, HASTA EL 72 POR CIENTO EN SU ADMINISTRACIÓN; UN 20 

POR CIENTO, LOS ROBOS DE VEHÍCULOS Y UN 16 POR CIENTO EN EL 

DESPOJOS DE BIENES A LOS CIUDADANOS. ¿CÓMO PODEMOS HABLAR DE 

UN ESTADO DE PROGRESO, CUANDO HAY UN DÉFICIT DE AULAS PARA 

NUESTROS NIÑOS Y JÓVENES QUE RECLAMAN UN ESPACIO EN UNA 

ESCUELA? USTED OFRECIÓ A LOS HABITANTES DE NUEVO LEÓN 

EDUCACIÓN, PARA PROGRESAR Y COMPETIR, A 
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DESARROLLAR LA INFRAESTRUCTURA FÍSICA, PARA CONTAR CON LAS 

AULAS NECESARIAS PARA SATISFACER LA DEMANDA EDUCATIVA. PERO 

LO HEMOS VISTO A LO LARGO DE ESTOS SEIS AÑOS, QUE EXISTE UN 

DÉFICIT SERIO DE PLANTELES EDUCATIVOS QUE PROVOCA QUE CADA 

AÑO, MILES DE NIÑOS Y JÓVENES SE VEAN OBLIGADOS A ESTUDIAR EN 

CONDICIONES POCAS O NADA PEDAGÓGICAS, MIENTRAS ESPERAN, A 

VECES POR MUCHOS AÑOS LA CONSTRUCCIÓN DE SU ESCUELA. CADA 

AÑO, SOBRE TODO EN EL ARRANQUE DE CADA CICLO ESCOLAR, ES 

COMÚN ESCUCHAR EL RECLAMO DE PADRES DE FAMILIA POR UN LUGAR 

PARA SUS HIJOS EN LAS ESCUELAS.  ANTE LA INCAPACIDAD PARA HACER 

FRENTE A ESTA DEMANDA, SU GOBIERNO OFRECE COMO SOLUCIÓN LAS 

LLAMADAS AULAS MÓVILES, LAS CUALES MUCHAS DE LAS VECES SE 

CONVIERTEN EN UN SALÓN PERMANENTE, YA QUE EL AULA FORMAL 

NUNCA SE CONSTRUYE. PERO LOS PROBLEMAS EN EL SECTOR 

EDUCATIVO NO SOLO SE CENTRAN EN LA FALTA DE EDIFICIOS; EN LAS 

ALREDEDOR DE 6 MIL ESCUELAS QUE HAY EN LA ENTIDAD, HAY 

CARENCIAS DE PUPITRES, DE PIZARRONES, SERVICIOS BÁSICOS Y 

SOBREPOBLACIÓN ESTUDIANTIL, LO QUE DE MANERA EDUCATIVA 

DEMERITA SUSTANCIALMENTE LA CALIDAD. A LOS PROBLEMAS DEL 

REZAGO EN LA INFRAESTRUCTURA DE LOS PLANTELES ESCOLARES, SE 

LE AÑADE LAS IRREGULARIDADES DETECTADAS EN EL COMITÉ DE 

CONSTRUCCIÓN DE ESCUELAS, EN DONDE SU TITULAR MANUEL 

FAMILIAR HARO, ASIGNÓ OBRAS AL MARGEN DE LA LEY. 
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¿CÓMO PODEMOS HABLAR DE UN ESTADO DE PROGRESO, CUANDO NO 

EXISTE UNA INADECUADA ATENCIÓN A LA SALUD Y EMERGENCIAS 

SANITARIAS? USTED  OFRECIÓ  ATENCIÓN OPORTUNA Y ACCESO DE 

TODA LA POBLACIÓN A SERVICIOS DE SALUD, TAL PARECE QUE ESA 

OPORTUNIDAD DE ATENCIÓN NO SE HA VISTO PARA HACER FRENTE A LA 

ENFERMEDAD QUE EN ESTOS MOMENTOS MANTIENE PREOCUPADA Y 

OCUPADA A LA POBLACIÓN DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, LA 

INFLUENZA. HEMOS VISTO CON PREOCUPACIÓN LA DEFICIENTE 

ATENCIÓN QUE SE HA PUESTO PARA HACER FRENTE A LA PANDEMIA DE 

LA INFLUENZA A (H1N1) QUE, DE ACUERDO A REPORTES OFICIALES EN EL 

ESTADO DE NUEVO LEÓN, HA AFECTADO A MIL 212 CASOS, CON 8 

DEFUNCIONES. TENEMOS LA FUNDADA SOSPECHA QUE SON MUCHO, 

PERO MUCHO MÁS, LAS PERSONAS AFECTADAS CON ESTE VIRUS DE LA 

INFLUENZA, PERO LAMENTABLEMENTE POR RAZONES DE IMAGEN, SE 

PRETENDE MINIMIZAR EL PROBLEMA. ¿CÓMO ES POSIBLE QUE SE AFIRME 

QUE EXISTE UNA ADECUADA ATENCIÓN A LA SALUD, SI DE LOS 500 

CENTROS DE SALUD DEL ESTADO SOLAMENTE PRESTAN SU SERVICIO 

POR LAS MAÑANAS Y DE LUNES A VIERNES? DE ESTE TOTAL DE 

CENTROS, DE ACUERDO A REPORTES DE LA PROPIA SECRETARÍA DE 

SALUD, SOLAMENTE EN 62, ES DECIR EL 12%, SE PRESTA EL SERVICIO 

VESPERTINO Y EN 4, EL 0.8%, TRABAJAN TODOS LOS DÍAS.   ES DECIR, 

QUE LOS NUEVOLEONESES QUE CAREZCAN DE LOS SERVICIOS DE 

SEGURIDAD SOCIAL, NO PUEDEN ENFERMARSE POR LAS 
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TARDES Y MUCHO MENOS EN FIN DE SEMANA, PORQUE NO PODRÁN SER 

ATENDIDOS EN ESTOS CENTROS DE SALUD, A PESAR, SEÑOR 

GOBERNADOR,  DE SU PROMESA DE MEJORAR LA ATENCIÓN MÉDICA 

PARA GARANTIZAR LA SALUD DE SUS REPRESENTADOS. ¿CÓMO ES 

POSIBLE HABLAR DE UN ESTADO DE PROGRESO, CUANDO HAY 

DESEMPLEO, ABUNDA LA ECONOMÍA INFORMAL Y ES INALCANZABLE,  

PARA MUCHOS, UNA VIVIENDA DIGNA? SEÑOR  GOBERNADOR, USTED 

OFRECIÓ GENERAR 275 MIL EMPLEOS DURANTE SU SEXENIO, ESTO PARA 

SATISFACER LA CRECIENTE DEMANDA DE TRABAJO POR PARTE DE LOS 

EGRESADOS DE NUESTRAS UNIVERSIDADES Y JÓVENES QUE SE 

INCORPORAN A LA VIDA PRODUCTIVA. ÉSTE AÑO HA SIDO 

CATASTRÓFICO PARA LOS TRABAJADORES DE NUEVO LEÓN, PUES 

ALREDEDOR DEL 5.3% DE LA POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA, SE 

HA QUEDADO SIN TRABAJO; MILES DE NUEVOLEONESES NO CUENTAN 

CON LA GARANTÍA DE PODER LLEVAR LO MÁS INDISPENSABLE A SU 

FAMILIA, PUES AL QUEDARSE SIN EMPLEO, NO CUENTAN CON UN 

INGRESO ECONÓMICO PARA PODER SUBSISTIR. LA SECRETARÍA DE 

TRABAJO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN TAL PARECE QUE QUIERE 

MINIMIZAR TAMBIÉN ESTE PROBLEMA, PERO CADA DÍA VEMOS EN LAS 

CALLES A MÁS PERSONAS COMO OFERENTES, OFRECIENDO PRODUCTOS 

Y SERVICIOS, COMO UNA ALTERNATIVA DE AUTO-EMPLEO. DENTRO DE 

SUS COMPROMISOS ESTABLECIDOS EN EL PLAN ESTATAL DE 

DESARROLLO, SE ENCUENTRA EL DE LA CONSTRUCCIÓN DE 
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VIVIENDA PARA SATISFACER LA DEMANDA DE LOS HABITANTES QUE 

RECLAMAN UNA CASA PROPIA. A TRAVÉS DE ANUNCIOS PUBLICITARIOS 

Y DE LA PROPIA PÁGINA DE INTERNET DE LA ADMINISTRACIÓN ESTATAL, 

SE HAN DIFUNDIDO PREVIOS A ESTE INFORME, QUE SU GOBIERNO 

PRESUME QUE SE OTORGARON 300 MIL CRÉDITOS PARA ADQUISICIÓN DE 

VIVIENDAS. ¿PERO POR QUÉ NO HABLAR CON TODA LA VERDAD?, SI BIEN 

ES CIERTO QUE SE CONSTRUYERON MUCHAS CASAS, GRAN PARTE DE 

ÉSTAS SON DE LAS LLAMADAS MINI-CASITAS, DE APENAS 32 METROS 

CUADRADOS DE CONSTRUCCIÓN, QUE TIENEN UN FRENTE DE 3 METROS 

EN UN TERRENO DE UNOS 45 METROS CUADRADOS.  ESTO OBLIGÓ A LA 

PASADA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO, A MODIFICAR LA 

LEY  DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL Y DESARROLLO URBANO, PARA 

INCREMENTAR EL MÍNIMO DE METROS CUADRADOS DE TERRENO,  ESTO 

PARA EVITAR LOS PROBLEMAS SOCIALES QUE SE VIENEN PRESENTADO 

EN LAS CASAS QUE SU ADMINISTRACIÓN FOMENTÓ Y APROBÓ SU 

EDIFICACIÓN. ¿CÓMO SE PUEDE HABLAR DE UN ESTADO DE 

PROGRESO, CUANDO EXISTE UNA DEUDA QUE AGOBIA A LAS 

FINANZAS DEL ESTADO? SEÑOR GOBERNADOR, USTED OFRECIÓ EN SU 

PLAN ESTATAL DE DESARROLLO, CONTAR CON FINANZAS SANAS PARA 

NUEVO LEÓN EN DONDE SEÑALA QUE SE DEBE DE APROVECHAR DE 

MANERA INTELIGENTE Y CREATIVA LAS OPORTUNIDADES DE 

FINANCIAMIENTO DE LARGO PLAZO PARA PROYECTOS DE 

INFRAESTRUCTURA PARA EL DESARROLLO, ESTO CON LA 
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FINALIDAD DE NO AFECTAR LA DEUDA PÚBLICA DEL ESTADO Y EL PESO 

DEL SERVICIO DE LA DEUDA. PERO ESOS ESQUEMAS NOVEDOSOS QUE SE 

IMPLEMENTARON EN SU ADMINISTRACIÓN, COMO ES LA 

BURSATILIZACIÓN DE LOS BIENES DEL ESTADO, QUE NO ES MÁS QUE 

HIPOTECAR DE POR VIDA LOS BIENES DE LOS NUEVOLEONESES,  HAN 

DEJADO UNA DEUDA DE MÁS DE 25 MIL MILLONES DE PESOS, LO QUE 

DISTA MUCHO DE TENER FINANZAS SANAS A LAS QUE SE COMPROMETIÓ. 

GRACIAS A USTED Y A LOS GASTOS ONEROSOS QUE SE HICIERON EN 

MEGA FIESTAS COMO EL FORO UNIVERSAL DE LAS CULTURAS, EL 

FESTIVAL SANTA LUCÍA Y LA CONSTRUCCIÓN  DE OBRAS NO 

PRIORITARIAS, EN SU ADMINISTRACIÓN LA DEUDA PÚBLICA CRECIÓ UN 

272%. SEÑOR GOBERNADOR, GRACIAS A USTED NUEVO LEÓN OCUPA EL 

PRIMER LUGAR A NIVEL NACIONAL COMO EL ESTADO MÁS ENDEUDADO 

DEL PAÍS, PROPORCIONALMENTE HABLANDO. LAMENTABLEMENTE LE 

TENEMOS QUE RECORDAR QUE RECIBIÓ UN ESTADO CON UNA DEUDA 

TOTALMENTE MANEJABLE Y HEREDARÁ UN PASIVO QUE MANIATARÁ 

TOTALMENTE LAS ACCIONES, NO SOLO DE LA INMINENTE 

ADMINISTRACIÓN, SINO DE FUTUROS GOBIERNOS ESTATALES. PARA 

CONCLUIR, QUIERO DECIRLE, NO COMO DIPUTADO SINO COMO UN 

NUEVOLEONÉS MÁS,  QUE AMO PROFUNDAMENTE ESTA TIERRA DONDE 

NACÍ Y NACERÁN MIS HIJOS, QUE LA DEUDA QUE NOS DEJA NO SE 

COMPARA CON LA DEUDA CON LA QUE USTED SE VA. DEUDA POR 

ARREBATARNOS EN TAN SÓLO 6 AÑOS, QUE GRACIAS A DIOS ESTÁN 



Diario de los Debates                                                         Primer período. Año 1.- 

Número 11-LXXII S.S.                                    Jueves 24 de Septiembre de 2009.-         

 

 

34   
 

PRÓXIMOS A CUMPLIRSE, LA TRANQUILIDAD DE LA QUE GOZÁBAMOS. 

DEUDA CON MILES DE NUEVOLEONESES QUE HAN TENIDO QUE HUIR DE 

SU TIERRA, PORQUE HAN SIDO AMENAZADOS, CON LO QUE HAN VISTO 

FRUSTRADO SU PROYECTO DE VIDA. EN SI, DEUDA POR ARREBATARNOS 

EL ORGULLO DE SER NUEVOLEONESES. SEÑOR GOBERNADOR, SU DEUDA 

ES INCALCULABLE, Y EL PRIMER ABONO QUE DARÁ SERÁ EL SER 

RECORDADO COMO EL PEOR GOBERNADOR EN LA HISTORIA DE NUEVO 

LEÓN EL DÍA DE HOY, PUES NOS ROBÓ, Y ESO SÍ ESPERAMOS NO PARA 

SIEMPRE, LO MÁS SAGRADO, NUESTRA IDENTIDAD. GRACIAS”. 

(APLAUSOS) 

 

A CONTINUACIÓN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA  PALABRA AL  C. DIP. 

MARIO  GERARDO GUERRERO DÁVILA,  REPRESENTANTE DEL  GRUPO 

LEGISLATIVO  DEL  PARTIDO  REVOLUCIONARIO  INSTITUCIONAL,  QUIEN 

EXPRESÓ: “C. JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS, GOBERNADOR 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN; C. JORGE LUIS 

MANCILLAS RAMÍREZ, PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE 

JUSTICIA; C. CORONEL DE INFANTERÍA DIPLOMADO DE ESTADO MAYOR,  

SAÚL LUNA JAIMES, EN REPRESENTACIÓN DE LA SÉPTIMA ZONA 

MILITAR; C. ADALBERTO MADERO QUIROGA, PRESIDENTE MUNICIPAL DE 

MONTERREY; ING. MIGUEL ÁNGEL LOZANO, PRESIDENTE DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL; DISTINGUIDOS MIEMBROS DEL 

PRESÍDIUM, INVITADOS ESPECIALES A ESTA SESIÓN SOLEMNE.  
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HONORABLE ASAMBLEA: EN EL AÑO 2003, LUEGO DE UN SEXENIO QUE 

DESTACÓ POR LA DISMINUCIÓN EN LA CALIDAD DE VIDA Y LA 

COMPETITIVIDAD DE NUESTRO ESTADO, POR LA INSENSIBILIDAD 

POLÍTICA Y EL ABANDONO DE LAS PRINCIPALES FUNCIONES DEL 

ESTADO, CON UNA OBRA PÚBLICA Y SOCIAL RAQUÍTICA Y DE 

RELUMBRÓN COMO EL TRISTEMENTE CÉLEBRE PUENTE ATIRANTADO, 

LOS NUEVOLEONESES ACUDIERON A LAS URNAS Y OTORGARON 

MAYORITARIA Y ABRUMADORAMENTE SU VOTO A LA ENTONCES 

LLAMADA ALIANZA CIUDADANA, PARA CONDUCIR EL PODER EJECUTIVO 

DEL ESTADO EN EL PERÍODO CONSTITUCIONAL 2003-2009. ASÍ, EL 4 DE 

OCTUBRE DE 2003 ASUMIÓ EL GOBIERNO ESTATAL EL CIUDADANO JOSÉ 

NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS, QUIEN EN RESPUESTA A LAS DEMANDAS 

POPULARES HA DESARROLLADO UN GOBIERNO EN EL QUE SE HA 

PRIVILEGIADO LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA, EL CONSENSO, LA 

TRANSPARENCIA, LA RENDICIÓN DE CUENTAS, LA PLURALIDAD 

PARTIDISTA, LA CUAL SE REFLEJA EN LA INTEGRACIÓN DEL GABINETE. 

UN GOBIERNO CON ENFOQUE HUMANISTA, QUE SE ESMERÓ EN 

ENCONTRAR LAS COINCIDENCIAS Y LA UNIDAD SOCIAL, Y EN EL QUE 

ATENDIERON PUNTUAL Y CABALMENTE LOS COMPROMISOS ADQUIRIDOS 

DURANTE LA CAMPAÑA ELECTORAL, ORDENÁNDOLOS, PRIORIZÁNDOLOS 

Y CONVIRTIÉNDOLOS EN PROGRAMA DE GOBIERNO, Y POSTERIORMENTE  

EN ACCIONES Y HECHOS DE GOBIERNO. A SEIS AÑOS DE DISTANCIA, 

PUEDE ADVERTIRSE QUE NUEVO LEÓN HA TENIDO UNA 
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IMPORTANTE TRANSFORMACIÓN; NUEVO LEÓN ES AHORA UN ESTADO DE 

PROGRESO CON LOS MEJORES INDICADORES DE DESARROLLO EN 

MÉXICO. SE DISMINUYERON LOS REZAGOS DERIVADOS DE LA POBREZA, 

DEL DÉFICIT DE EDUCACIÓN BÁSICA Y DEL COMBATE AL CRIMEN 

ORGANIZADO CON QUE SE RECIBIÓ EL ESTADO. EN ESTOS SEIS AÑOS LA 

GENTE DE NUEVO LEÓN HA PODIDO APRECIAR EL EJERCICIO DE UN BUEN 

GOBIERNO, DE UN AUTÉNTICO GOBIERNO DE CAMBIO, AÚN CUANDO 

HUBO ÉPOCAS DE ALTA INMIGRACIÓN Y DE UNA FUERTE CRISIS 

ECONÓMICA NACIONAL; DE UN GOBIERNO DE PRINCIPIOS Y VALORES, DE 

ROSTRO HUMANO, DE PROPÓSITOS DE AVANZADA Y SUSTANCIALES 

OBJETIVOS, PERO SOBRE TODO UN GOBIERNO DE HECHOS, DE GRANDES 

OBRAS Y MAGNAS REALIZACIONES. UN GOBIERNO DE ACCIÓN Y DE 

RESPUESTA A UN NUEVO LEÓN, QUE ANTES DE OCTUBRE DE 2003 SE 

PERDÍA EN LA INACTIVIDAD Y EN LA FALTA DE INSENSIBILIDAD PARA 

ENFRENTAR LOS PROBLEMAS DEL ESTADO Y EMPRENDER LAS ACCIONES 

QUE RECLAMABAN LOS NUEVOLEONESES Y SU ESPÍRITU DE PROGRESO. 

HA SIDO SIN LUGAR A DUDAS, UN EXCELENTE Y EJEMPLAR GOBIERNO, Y 

POR ELLO UNA VEZ MÁS SUS COMPAÑEROS DE PARTIDO RECONOCEMOS 

EN LO QUE VALE SU OBRA, SU TALENTO, SU PERSISTENCIA, SU VISIÓN Y 

SU TRABAJO. LA OBRA DE SU GOBIERNO FUE BASE PARA REFRENDAR LA 

VICTORIA ELECTORAL DE HACE SEIS AÑOS EN EL PRESENTE 2009. EN 

ESTE MARCO, LOS CIUDADANOS Y LAS CIUDADANAS DE NUEVO LEÓN, 

REFRENDARON SU CONFIANZA EN EL PRI, SUS CANDIDATOS Y 
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PROPUESTAS, Y APROBARON EL EJERCICIO DEL GOBERNADOR DEL 

ESTADO EN ESTE SEXENIO QUE ESTÁ A PUNTO DE CONCLUIR. AL RECIBIR 

SU SEXTO INFORME DE GOBIERNO, SEÑOR GOBERNADOR, ESTAMOS 

CIERTOS DE QUE EN ÉL ENCONTRAREMOS LA ENUMERACIÓN DE LOS 

HECHOS Y ACCIONES QUE REFLEJAN EL EJERCICIO DE UN BUEN 

GOBIERNO, QUE EN ÉL SE MOSTRARÁ EL POSITIVO BALANCE DE LA 

ACCIÓN GUBERNAMENTAL EN EL ESTADO, CON UNA OBRA PÚBLICA SIN 

PRECEDENTES, CON UN GOBIERNO EN EL QUE LA PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA Y LA TRANSPARENCIA HAN SIDO UNA REALIDAD 

INCUESTIONABLE Y EN EL QUE SE HA PROMOVIDO, JUNTO A LA OBRA 

MATERIAL, EL DESARROLLO DE UNA POLÍTICA DE VALORES Y UNA ÉTICA 

DE SERVICIO EN BENEFICIO DE LOS CIUDADANOS DEL ESTADO.  EN ESTOS 

SEIS AÑOS, NUEVO LEÓN VIO CÓMO LA DIFUSIÓN DE LA CULTURA 

CONVIRTIÓ EN EL EJE DE HACER DEL GOBIERNO, CON FOROS QUE HAN 

ALCANZADO SU PERMANENCIA COMO APARADORES PARA EL 

INTERCAMBIO CULTURAL CON MÉXICO Y CON EL MUNDO; CON EL 

RESPETO Y APOYO A LAS EXPRESIONES ARTÍSTICAS. CON NUEVOS Y 

MODERNOS MUSEOS COMO EL MUNE O EL MUSEO DEL PALACIO, CON LA 

CULTURA Y LA RECREACIÓN COMO UNA FORMA DE INTEGRACIÓN 

SOCIAL Y FAMILIAR QUE SIRVA DE PREVENCIÓN AL DELITO Y A LA 

VIOLENCIA. EN MATERIA DE SALUD, EL GOBIERNO DEL PRI LOGRÓ 

SUPERAR LOS REZAGOS DERIVADOS DE SEIS AÑOS SIN INVERSIÓN EN 

INFRAESTRUCTURA Y SERVICIOS MÉDICOS Y 
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HOSPITALARIOS, PASANDO DE UN CATORCEAVO LUGAR EN EL 2003 AL 

SEXTO EN EL 2009. EL DEPORTE, COMO UNA PARTE DEL DESARROLLO 

INTEGRAL DE LA PERSONA, FUE UN LOGRO DE ESTE GOBIERNO. COMO 

NUNCA ANTES, SE ESTABLECIERON PROGRAMAS DE APOYO AL DEPORTE 

POPULAR, A LOS DEPORTISTAS DE ALTO RENDIMIENTO, Y LOS 

RESULTADOS SON LOS CIENTOS DE MEDALLAS QUE SE OBTUVIERON EN 

COMPETENCIAS NACIONALES E INTERNACIONALES. EL PRINCIPAL 

MOTIVO DE SATISFACCIÓN DEL SERVICIO PÚBLICO, ES LA ATENCIÓN A 

LOS GRUPOS MÁS VULNERABLES; ATENDER Y RESOLVER SUS 

NECESIDADES FUE CONSTANTE DURANTE ESTE SEXENIO. SE 

INCREMENTÓ DURANTE ESTE SEXENIO, EL CIEN POR CIENTO DE LOS 

BENEFICIARIOS DEL PROGRAMA DE APOYO PARA ADULTOS MAYORES, 

PERO TAMBIÉN SE ATENDIÓ EL REZAGO HEREDADO EN MATERIA DE 

DISCAPACITADOS, MIGRANTES, FAMILIAS EN POBREZA EXTREMA, 

INFRAESTRUCTURA SOCIAL Y MUCHOS OTROS TEMAS DE CARÁCTER 

SOCIAL. EN ESTE GOBIERNO NUEVO LEÓN HA OBTENIDO EL SEGUNDO 

LUGAR EN CALIDAD EDUCATIVA, DENTRO DE LOS PAÍSES DE AMÉRICA 

LATINA. SE HAN CREADO OPCIONES AL ALCANCE DE LA POBLACIÓN, 

PARA ELEVAR LA COMPETITIVIDAD INTERNACIONAL Y FÍSICA DE LOS 

NIÑOS Y JÓVENES. DESDE LUEGO, DEBEMOS DE RECONOCER QUE 

VIVIMOS TIEMPOS DIFÍCILES Y COMPLEJOS, EN ESTE SENTIDO RESULTA 

INNEGABLE QUE HAY PROBLEMAS Y CIRCUNSTANCIAS QUE NOS 

AQUEJAN   COMO  PAÍS, Y   QUE   A  PESAR DE LOS GRANDES 
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ESFUERZOS QUE SE REALIZAN DESDE LOS DIFERENTES ÓRDENES DE 

GOBIERNO, NO HA SIDO POSIBLE SUPERARLOS NI ERRADICARLOS. LA 

CRECIENTE INSEGURIDAD PÚBLICA QUE NO INICIÓ EN EL PRESENTE 

RÉGIMEN, Y QUE SE HA CONVERTIDO EN UN LASTRE PARA TODA LA 

NACIÓN, ES UN PROBLEMA LATENTE QUE HA MERECIDO Y MERECE LA 

ATENCIÓN DE TODAS LAS AUTORIDADES. LA INSEGURIDAD PÚBLICA ES 

LA ASIGNATURA PENDIENTE DEL GOBIERNO ESTATAL, PERO TAMBIÉN DE 

LOS GOBIERNOS MUNICIPALES Y DEL GOBIERNO FEDERAL. MÁS ALLÁ DE 

LA PERSECUCIÓN DEL DELITO EN QUE SE ENFOCAN LAS ACCIONES 

GUBERNAMENTALES, ES MENESTER ATACAR LAS CAUSAS Y NO SÓLO 

LOS EFECTOS DE LA INSEGURIDAD. EN ESTE CAPITULO, AÚN QUEDA POR 

APLICARSE MUCHAS ACCIONES QUE DEBEN SER COORDINADAS ENTRE 

LAS AUTORIDADES RESPONSABLES Y EN LA QUE MÁS DEBE CONTARSE 

CON EL CONCURSO DE LA SOCIEDAD, SOBRE TODO EN LAS TAREAS DE 

PREVENCIÓN SOCIAL. LA CRISIS ECONÓMICA QUE VIVE EL PAÍS HA 

AFECTADO TAMBIÉN EL EJERCICIO DE LOS GOBIERNOS LOCALES, TODO 

LO CUAL EXIGE DE NUEVAS ACTITUDES EN EL EJERCICIO 

GUBERNAMENTAL. AÚN ASÍ, CON UNA VISIÓN SOCIAL, DURANTE SU 

GOBIERNO NO SE AUMENTARON, NI SE CREARON  IMPUESTOS, NO SE 

AUMENTARON LOS SERVICIOS QUE PRESTA EL ESTADO COMO AGUA Y 

DRENAJE Y EL METRO. LAS FINANZAS ESTATALES SON SANAS Y 

AUSTERAS Y ASÍ LO VALIDAN LAS CALIFICADORAS INTERNACIONALES 

COMO LA STANDARD, AMBRUS Y OTRAS.  A UNOS DÍAS DE CONCLUIR 
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EL MANDATO CONSTITUCIONAL QUE LE FUE ASIGNADO, EL LICENCIADO 

JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS, DESDE NUESTRA PERSPECTIVA 

COMO REPRESENTANTES POPULARES, HA CUMPLIDO A CABALIDAD 

EJERCIENDO RESPONSABLEMENTE LAS ATRIBUCIONES LEGALES COMO 

TITULAR DEL PODER EJECUTIVO. ESTIMAMOS QUE SIN ALEJARNOS DE LA 

OBJETIVIDAD,  HEMOS TENIDO UN EXCELENTE GOBIERNO Y QUE EN ESTA 

ETAPA NUEVO LEÓN SE HA CONSOLIDADO COMO UN ESTADO DE 

PROGRESO. SEÑOR GOBERNADOR, SIRVA ESTA TRIBUNA PARA HACERLE 

LLEGAR NUESTRO RECONOCIMIENTO A LA LABOR DESEMPEÑADA POR 

USTED Y SU EQUIPO DURANTE ESTOS SEIS AÑOS. RECONOCEMOS, IGUAL 

QUE LOS CIUDADANOS, EL AVANCE EN LAS DISTINTAS ÁREAS DE 

GOBIERNO. USTED RECIBIÓ UN ESTADO EN CONDICIONES DE 

EMERGENCIA Y ENTREGA UN ESTADO LISTO PARA AFRONTAR LOS RETOS 

QUE PLANTEAN LOS NUEVOS TIEMPOS. ENTREGA UN ESTADO 

PREPARADO PARA AFRONTAR LA ACTUAL CRISIS ECONÓMICA, DE SALUD 

PÚBLICA E INSEGURIDAD EN QUE VIVIMOS. ENTREGA UN ESTADO CON 

LOS CIMIENTOS FIRMES PARA REALIZAR LA GRAN OBRA SOCIAL Y 

MEJORAR EL NIVEL DE VIDA DE LOS NUEVOLEONESES QUE MENOS 

TIENEN Y QUE SON MENOS FAVORECIDOS. PARA FINALIZAR SEÑOR 

GOBERNADOR, LE COMUNICO QUE LA FRACCIÓN PRIÍSTA DEL CONGRESO 

DEL ESTADO, ADEMÁS DE RECONOCERLE SU LABOR, ESTAMOS MUY 

ORGULLOSOS DE SU GOBIERNO, DE SU TALENTO, DE SU LABORIOSIDAD, 

DE SU VISIÓN DE FUTURO, DE SU VISIÓN DE ESTADISTA. USTED 
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REPRESENTA UN ÍCONO DE LO QUE DEBE SER UN BUEN GOBERNANTE, UN 

GOBERNANTE QUE HA REFORMADO Y TRANSFORMADO NUEVO LEÓN, Y 

ESTAMOS SEGUROS QUE LA HISTORIA RECONOCERÁ SU GESTIÓN COMO 

UN REFERENTE AL ANTES Y DESPUÉS DEL GOBIERNO DE JOSÉ NATIVIDAD 

GONZÁLEZ PARÁS. ENHORABUENA, SEÑOR GOBERNADOR. MUCHAS 

GRACIAS”. (PLAUSOS) 

 

ENSEGUIDA EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “EN CUMPLIMIENTO A LO 

DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 57 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL 

ESTADO DE NUEVO LEÓN, SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL C.  

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, LIC. JOSÉ NATIVIDAD 

GONZÁLEZ PARÁS, PARA QUE PRESENTE ANTE EL PLENO DEL CONGRESO 

DEL ESTADO, SU SEXTO INFORME DE GOBIERNO”.  

 

EN USO DE LA PALABRA EL C. LIC. JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS, 

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, MANIFESTÓ: “SEÑOR 

PRESIDENTE DEL CONGRESO DEL ESTADO; SEÑOR PRESIDENTE DEL 

TRIBUNAL  SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN; MUY  

HONORABLES INTEGRANTES DE ESTA LEGISLATURA; SEÑOR PRESIDENTE 

MUNICIPAL  DE MONTERREY; SEÑORAS Y SEÑORES PRESIDENTES 

MUNICIPALES QUE NOS HACEN EL HONOR DE ACOMPAÑARNOS; SEÑORES 

REPRESENTANTES DE LAS AUTORIDADES MILITARES DE LA  CUARTA 

REGIÓN MILITAR;  SEÑORES LEGISLADORES FEDERALES QUE NOS 
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ACOMPAÑAN; SEÑORES DIRIGENTES DE LOS DISTINTOS PARTIDOS 

POLÍTICOS Y ORGANIZACIONES DE NUESTRO ESTADO; SEÑORES 

DIRECTIVOS DE LOS DISTINTOS ÓRGANOS AUTÓNOMOS DE GOBIERNO; 

SEÑORES REPRESENTANTES DE LAS DIFERENTES ORGANIZACIONES 

EMPRESARIALES, SINDICALES, ACADÉMICAS, NO GUBERNAMENTALES 

QUE HOY ESTÁN AQUÍ PRESENTES. SEÑORAS Y SEÑORES: COMPAREZCO 

POR SEGUNDA OCASIÓN ANTE ESTA LEGISLATURA NUEVA, LO HAGO CON 

RESPETO A LO QUE USTEDES SIGNIFICAN PARA LA  VIDA  DEMOCRÁTICA 

DE NUESTRO ESTADO. HE DECIDIDO, COMO LO HICE EN LA  OCASIÓN 

ANTERIOR CUANDO SE INSTALÓ ESTA LEGISLATURA, AÚN SIN TENER LA  

OBLIGACIÓN LEGAL DE HACERLO,  ESCUCHAR CON MUCHA ATENCIÓN Y 

CON RESPETO LAS DISTINTAS INTERVENCIONES DE LOS GRUPOS 

PARLAMENTARIOS QUE COMPONEN ESTE CONGRESO; LO HAGO PORQUE 

QUIERO SER CONGRUENTE CON UNA ACTITUD DE APERTURA, DE DIÁLOGO 

Y DE RECONOCIMIENTO AL  EJERCICIO DE LA  LIBERTAD DE EXPRESIÓN Y A 

LA  CRÍTICA QUE SIEMPRE ES SANA EN LA  VIDA  DEMOCRÁTICA DE UNA 

COMUNIDAD, INCLUSO PARA LA  CRÍTICA INJUSTIFICADA, A LA  CRÍTICA 

PARCIAL O AQUÉLLA  QUE SOLO VE UN LADO DE LOS CLAROSCUROS DE 

CÓMO SE COMPONE SIEMPRE LA  ACTIVIDAD  DE UN PUEBLO, DE LAS 

INSTITUCIONES Y DE LOS SERES HUMANOS. QUIERO DECIRLES QUE A LO 

LARGO DE MI  ADMINISTRACIÓN, SIEMPRE TUVE LA  OPORTUNIDAD DE 

ESCUCHAR, AL  RENDIR LOS INFORMES DE GOBIERNO, LOS 

PLANTEAMIENTOS DE ESTA SOBERANÍA, INCLUSO DURANTE DOS 
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AÑOS TUVIMOS DIÁLOGOS ABIERTOS TRASMITIDOS POR LA  TELEVISIÓN 

EN DONDE DURANTE VARIOS DÍAS HACÍAMOS LAS REFLEXIONES DE LO 

QUE LA  ADMINISTRACIÓN Y EL ESTADO AVANZA  CADA AÑO. HOY, 

QUIERO EXPRESARLES QUE MI  INFORME ANTE ESTA SOBERANÍA Y EL QUE 

HABRÉ DE HACER EN EXTENSO ANTE EL PUEBLO DE NUEVO LEÓN, 

COMPRENDE UNA VALORACIÓN SEXENAL, UNA VALORACIÓN SEXENAL 

DE LO QUE HEMOS REALIZADO JUNTOS SOCIEDAD Y GOBIERNO EN ESTA 

ADMINISTRACIÓN. DESDE LUEGO, RECOJO CON INTERÉS LAS VISIONES 

DISTINTAS DEL SISTEMA DE PARTIDOS DE LOS DE OPOSICIÓN Y DE LOS DE 

MAYORÍA,  PORQUE SON PARTE TAMBIÉN  DE LA  EVALUACIÓN  GENERAL 

DE UN GOBIERNO COMO EL QUE ME HA TOCADO ENCABEZAR. LE 

ENTREGO AL  SEÑOR PRESIDENTE DE ESTE CONGRESO EL INFORME PARA 

QUE SEA OBJETO DE ANÁLISIS Y DE GLOSA, Y LO HAGO CON TODO 

RESPETO. –EN ESE MOMENTO EL C. GOBERNADOR DEL ESTADO HIZO 

ENTREGA AL C. PRESIDENTE DEL H. CONGRESO DEL ESTADO EL INFORME DE 

GOBIERNO- (APLAUSOS).  PARA GOBERNAR, HAY  QUE TENER UNA VISIÓN 

DE LO QUE SE PRETENDE REALIZAR, DE CÓMO ENFRENTAR LOS RETOS Y 

CIRCUNSTANCIAS Y CUALES SON LOS ANHELOS Y ASPIRACIONES QUE 

PUEDEN SER OBJETO DE UNA ACCIÓN DE GOBIERNO; ESA VISIÓN DEBE 

TRADUCIRSE EN UN PLAN, EN EL PLAN APARECEN LOS COMPROMISOS Y 

EN FORMA RETROSPECTIVA ES LA  EXISTENCIA DE UN PLAN CON 

OBJETIVOS Y CON METAS CONCRETAS, LO QUE PERMITE UNA 

VALORACIÓN MÁS SERENA DEL DESARROLLO DE UNA 
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ADMINISTRACIÓN. USTEDES SABEN QUE AL  INICIO DE MI  

ADMINISTRACIÓN SE CONSENSUÓ CON LA  COMUNIDAD, SE HIZO UNA 

AMPLIA  CONSULTA Y SE DECRETÓ UN PLAN ESTATAL DE DESARROLLO, 

EN EL QUE SE SEÑALARON OBJETIVOS Y ESTRATEGIAS, EN EL QUE SE 

PLANTEARON PROYECTOS ESTRATÉGICOS PARA NUEVO LEÓN. EN ESTE 

PLAN, SE PLANTEARON CINCO GRANDES OBJETIVOS, EL PRIMERO ES DE 

AVANZAR  EN NUESTRA DEMOCRACIA REPRESENTATIVA Y 

PARTICIPATIVA. EL SEGUNDO ES EL DE LOGRAR UN NUEVO LEÓN CON 

MAYOR  SEGURIDAD Y MAYOR JUSTICIA.  EL TERCERO ES EL DE 

PROMOVER LA  INVERSIÓN PRODUCTIVA PARA QUE HAYA  MAS 

OPORTUNIDADES PARA LA  GENTE DE NUESTRO ESTADO, PARA QUE 

CREZCA LA  ECONOMÍA.   EL CUARTO ES LOGRAR QUE HUBIERA UN NUEVO 

LEÓN MÁS JUSTO EN SU DESARROLLO SOCIAL Y MÁS SOLIDARIO Y EL 

QUINTO GRAN OBJETIVO ERA EL QUE NUEVO LEÓN, PARA REALIZAR UNA 

OBRA PÚBLICA IMPORTANTE Y QUE SE IMPULSARA UN DESARROLLO 

ORDENADO Y SUSTENTABLE, TAMBIÉN  FINCADO EN UNA 

ADMINISTRACIÓN EFICAZ CON FINANZAS SANAS. QUIERO CON ESTE 

REFERENTE HACER UN BREVE REPASO, A RESERVA DE QUE USTEDES 

PUEDAN VERLO EN DETALLE, DE LOS OBJETIVOS Y LOS RESULTADOS 

HABIDOS EN ESTE TRAYECTO DE LA  VIDA  DE NUESTRO ESTADO. EN 

RELACIÓN AL  TEMA DE LA  GOBERNABILIDAD DEMOCRÁTICA Y DEL 

AVANCE EN LA  DEMOCRACIA REPRESENTATIVA Y PARTICIPATIVA, YO 

QUIERO DECIRLES QUE EN PRIMER LUGAR LA  DEMOCRACIA 
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REPRESENTATIVA HA TRANSITADO CON ÉXITO POR UN CAMINO 

ASCENDENTE, SE HAN VIVIDO  EN EL ESTADO PROCESOS DE 

ALTERNANCIA,  DE ALTERNANCIA  EN EL PODER.  HEMOS VIVIDO  TAMBIÉN  

LA  EXISTENCIA DE GOBIERNOS DE ORIGEN PARTIDARIO DISTINTO EN LOS 

MUNICIPIOS, EN EL ESTADO, A NIVEL  NACIONAL,  CON CONGRESOS DE 

MAYORÍA  Y DE MENORÍA, Y SE HA DADO, AÚN EN LAS DIFERENCIAS DE 

OPINIONES, UNA RELACIÓN RESPETUOSA Y CONSTRUCTIVA. LA  HA 

HABIDO CON EL EJECUTIVO FEDERAL, CON EL PRESIDENTE VICENTE FOX 

Y CON EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN Y CON SUS EQUIPOS DE 

GOBIERNO, CON QUIENES HEMOS MANTENIDO SIEMPRE UNA RELACIÓN 

ARMÓNICA Y DE COLABORACIÓN, DE RESPETO. SIEMPRE HEMOS 

RESPETADO, AUNQUE SEAN DE PARTIDOS DISTINTOS A LOS PRESIDENTES 

CON LOS QUE ME HA TOCADO A MI  TRABAJAR, AL  IGUAL  QUE A LOS 

SEÑORES PRESIDENTES MUNICIPALES, TAMBIÉN  TUVIMOS UNA RELACIÓN 

CON LOS AYUNTAMIENTOS SIN DISTINGOS PARTIDISTAS, TRABAJANDO 

SIEMPRE POR EL BIEN DE NUEVO LEÓN. LAS ELECCIONES SE DIERON 

ARMONÍACAMENTE, EN PAZ, FUNCIONARON LAS INSTITUCIONES 

ELECTORALES Y EL PROCESO DE TRANSICIÓN DEMOCRÁTICA AHORA 

ESTÁ CAMINANDO  POR UN BUEN SENDERO. TAMBIÉN  HUBO RELACIONES 

RESPONSABLES CON EL CONGRESO DEL ESTADO, CON DIFERENCIAS DE 

OPINIONES CIERTO, PERO FUE UNA RELACIÓN CONSTRUCTIVA, UNA 

RELACIÓN QUE PERMITIÓ QUE NUEVO LEÓN TUVIERA UN IMPRESIONANTE 

NUEVO MARCO JURÍDICO EN MUCHOS FRENTES DE LA  VIDA  DEL 
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ESTADO; MUCHAS DE LAS RESOLUCIONES SE DIERON POR CONSENSO 

TOTAL, OTRAS POR CONSENSOS AMPLIOS. EN MI  GOBIERNO, UN NÚMERO 

IMPORTANTE DE INICIATIVAS  SURGIERON DE LA  COMUNIDAD O DEL 

PROPIO CONGRESO, Y AÚN TENIENDO MI  PARTIDO MINORÍA  EN EL 

CONGRESO, PUDIMOS CONCERTAR CON LA  LEGISLATURA ANTERIOR LOS 

PRESUPUESTOS DURANTE TRES AÑOS. EN NUESTRO ESTADO, TAMBIÉN  HA 

HABIDO PAZ SOCIAL Y LABORAL,  MÁS ALLÁ  DE LOS EMBATES DE LA  

VIOLENCIA  DE LAS REDES NACIONALES DEL CRIMEN ORGANIZADO EN EL 

ESTADO. AQUÍ NO HA HABIDO DISTURBIOS NI CONFLICTOS SINDICALES, 

AGRARIOS, UNIVERSITARIOS O DE GRUPOS POPULARES. HA HABIDO UNA 

RELACIÓN ARMÓNICA ENTRE LOS SECTORES PRODUCTIVOS Y EL ESTADO, 

CERO HUELGAS EN LO QUE VA  DE NUESTRA ADMINISTRACIÓN Y HA 

HABIDO UNA RELACIÓN RESPETUOSA DE LAS AUTONOMÍAS DE NUESTRAS 

UNIVERSIDADES Y DE LAS ORGANIZACIONES EMPRESARIALES Y 

SINDICALES, CON QUIENES HEMOS ESTABLECIDO SIEMPRE UN DIÁLOGO 

CONSTRUCTIVO. HA HABIDO PLENA LIBERTAD DE EXPRESIÓN DE PRENSA, 

HA HABIDO TOLERANCIA POLÍTICA, QUE ES UN FACTOR ESENCIAL EN LA  

DEMOCRACIA, NI HA HABIDO UN DISCURSO DE CONFRONTACIÓN O DE 

ENCONO EN ESTOS SEIS AÑOS DE GOBIERNO DE QUIEN HA TENIDO EL 

PRIVILEGIO DE REPRESENTAR AL  ESTADO DE NUEVO LEÓN. QUIERO 

TAMBIÉN  DECIRLES QUE EN NUESTRO ESTADO LA  DEMOCRACIA 

PARTICIPATIVA HA CRECIDO DE MANERA IMPORTANTE; LAS ALIANZAS  

ESTRATÉGICAS ENTRE INSTITUCIONES ACADÉMICAS, 
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SECTORES PRODUCTIVOS Y GOBIERNO, HAN SIDO MUY  POSITIVAS EN 

TODO LOS FRENTES, HEMOS LOGRADO GRANDES AVANCES TRABAJANDO 

JUNTOS Y SE HA INCREMENTADO LA  PARTICIPACIÓN CIUDADANA  EN 

NÚMERO IMPRESIONANTE DE CONSEJOS CIUDADANOS QUE HAN ESTADO 

OPERANDO, HAN ENRIQUECIDO LA  ACCIÓN Y LA  VISIÓN DE LA  

ADMINISTRACIÓN, Y YO LO RECONOZCO ENORMEMENTE. HA HABIDO 

TAMBIÉN  UN AVANCE SUSTANCIAL EN LA  TRANSPARENCIA Y EN EL 

DERECHO A LA  INFORMACIÓN, ESTO ES RECIENTE EN MÉXICO Y EN 

NUESTRO ESTADO Y AQUÍ HA HABIDO DE VERDAD UN AVANCE 

SIGNIFICATIVO EN ESTE ÁMBITO,  Y MI  GOBIERNO HA SIDO, NO 

SOLAMENTE UN GOBIERNO QUE HA RESPETADO LA  PLURALIDAD,  SINO 

QUE LA  HA INTEGRADO EN SU SENO, EN EL EQUIPO DE GOBIERNO. YO ME 

SIENTO MUY  ORGULLOSO DE HABER CONTADO A LO LARGO DE ESTA 

ADMINISTRACIÓN CON UN GABINETE PLURAL Y CON PERSONAJES 

VALIOSOS DE OTROS PARTIDOS POLÍTICOS, QUE SIN TRAICIONAR A SUS 

IDEALES Y A SU PARTIDO, HAN APORTADO SU CUOTA PARA BENEFICIO DE 

NUESTRA COMUNIDAD, HAN HECHO UN EXCELENTE TRABAJO, Y ESO 

MUESTRA QUE LA  PLURALIDAD  ES UN VALOR IMPORTANTE PARA PODER 

SALIR ADELANTE  EN LA  SOLUCIÓN DE LOS PROBLEMAS DEL PAÍS Y DE 

NUESTRO ESTADO Y EN LOS GRANDES RETOS QUE COMO COMUNIDAD 

TENEMOS. TAMBIÉN  ABORDAMOS EL DESAFÍO DE LA  SEGURIDAD EN 

TIEMPOS DIFÍCILES. DURANTE MI  CAMPAÑA, EL TEMA DEL CRIMEN 

ORGANIZADO NO ERA EL TEMA CENTRAL, NI SIQUIERA LO FUE EN LA  
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CAMPAÑA PRESIDENCIAL DE HACE POCO MÁS DE TRES AÑOS, DE PRONTO 

HUBO UNA EXPLOSIÓN SÚBITA DEL FENÓMENO DEL CRIMEN 

ORGANIZADO; LAS REDES NACIONALES CRECIERON ACELERADAMENTE Y 

NOS SORPRENDIÓ A LAS ENTIDADES FEDERATIVAS, NO TENÍAMOS UN 

ESQUEMA DE INFORMACIÓN DE LO QUE ESTABA SUCEDIENDO, NO HABÍA  

EN EL PAÍS SUFICIENTE INFORMACIÓN DE INTELIGENCIA, NO HABÍA  UNA 

COHESIÓN NACIONAL  DE LAS INSTITUCIONES NACIONALES, NI PLANES 

ESTRATÉGICOS, NI PRÁCTICAS DE COORDINACIÓN ENTRE LA  FEDERACIÓN 

Y LOS ESTADOS Y LOS MUNICIPIOS, Y TUVIMOS QUE ENFRENTAR ESTE 

FENÓMENO ECHÁNDONOS PARA ADELANTE, AÚN EN ESCENARIOS 

INCIERTOS, LLENOS DE ACECHANZAS,  DE AMENAZAS Y DE INQUIETUDES. 

FUERON MOMENTOS DE ZOZOBRA, DIFÍCILES PARA NUESTRO GOBIERNO, 

PERO NOS MANTUVIMOS  FIRMES. HICIMOS UN ESFUERZO MAYOR  PARA 

ENFRENTARLES, TUVIMOS LEYES SEVERAS Y DELITOS QUE SÓLO NUEVO 

LEÓN CUENTA PARA COMBATIR EL CRIMEN ORGANIZADO, HICIMOS 

CAMPAÑAS EN DONDE LES DIMOS FRENTE, AVANZAMOS  EN LA  LUCHA EN 

CONTRA DE ESTE FENÓMENO Y DIMOS BATALLAS,  PERDIMOS ELEMENTOS 

VALIOSOS, COLABORADORES MUY  APRECIADOS, RESISTIMOS LOS 

MOMENTOS DEL VENDAVAL,  DE LA  AMENAZA  Y SEGUIMOS FIRMES EN 

ESTA LUCHA. EL PROBLEMA SIGUE EN NUEVO LEÓN Y EN MÉXICO, ES UN 

PROBLEMA MAYOR DE SEGURIDAD NACIONAL,  CRISIS QUE NOS LLEGÓ DE 

FUERA, PERO CREO QUE NUEVO LEÓN HA AUMENTADO SU CAPACIDAD 

INSTITUCIONAL PARA HACERLES FRENTE. CREO QUE 
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TENEMOS AHORA MEJORES INSTITUCIONES, MAYOR  COORDINACIÓN, 

NUEVAS LEYES, PLANES ESTRATÉGICOS CONCERTADOS CON LOS 

DISTINTOS SECTORES, NUEVAS PLATAFORMAS TECNOLÓGICAS, ENTRE 

ELLAS UNA MUY  IMPORTANTE QUE EL DÍA  DE AYER INAUGURAMOS, QUE 

ES EL DENOMINADO C-5, QUE ES UN MECANISMO QUE INCORPORA LA  

TECNOLOGÍA DE PUNTA PARA PODER, EN UN ESQUEMA DE REDES 

INTEGRALES, TENER UNA VISIÓN Y UNA ACCIÓN MÁS INTEGRAL EN EL 

CONTROL DE LA  INFORMACIÓN EN EL MANEJO DE LAS POLICÍAS Y EN EL 

MANEJO DE LA  INTELIGENCIA, UN MECANISMO QUE VA  A PERMITIR QUE 

LOS ÁMBITOS FEDERAL, ESTATAL Y MUNICIPALES DE GOBIERNO PUEDAN 

INTEGRARSE MEJOR. LAS EJECUCIONES SE REDUJERON DRÁSTICAMENTE 

EN NUEVO LEÓN EN RELACIÓN CON OTRAS ENTIDADES FEDERATIVAS. HA 

HABIDO GOLPES CONSISTENTES A LA  DELINCUENCIA DEL ORDEN COMÚN, 

Y QUIERO DECIR QUE PUES NUESTROS RESPONSABLES DE LAS ÁREAS DE 

SEGURIDAD Y DE PROCURACIÓN DE JUSTICIA HAN SIDO PERSONAJES CON 

RECONOCIMIENTOS NACIONALES, COMO HA SIDO EL CASO DEL 

PROCURADOR DE JUSTICIA, PROCURADOR DE SEIS AÑOS, QUE FUE 

CONSIDERADO POR LOS COLEGIOS DE ABOGADOS DEL PAÍS COMO EL 

MEJOR SERVIDOR PÚBLICO EN PROCURACIÓN DE JUSTICIA, O NOS 

AUXILIAMOS  DE LA  EXPERIENCIA DE GENERALES, EX COMANDANTES DE 

NUESTRA REGIÓN MILITAR,  DE POLICÍAS DE CARRERA O DE SECRETARIOS 

CON VALOR PARA ENFRENTAR ESTOS PROBLEMAS. CREO QUE NUEVO 

LEÓN TIENE POR DELANTE ESCENARIOS MEJORES EN LA  LUCHA 
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CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO. LA  COORDINACIÓN CON LAS 

INSTITUCIONES FEDERALES HA MEJORADO ENORMEMENTE, ESTAMOS 

TRABAJANDO UNIDOS Y DE LA  MANO CON LAS FUERZAS FEDERALES Y EN 

PARTICULAR CON LA  SECRETARÍA DE LA  DEFENSA, CON NUESTROS 

MILITARES Y CON NUESTROS SOLDADOS QUE FORMAN PARTE DE UNA 

INSTITUCIÓN QUE MERECE RECONOCIMIENTO Y RESPETO DE LA  

COMUNIDAD. HAY  ESTADÍSTICAS EN DONDE MUESTRAN CÓMO ESTÁ 

NUEVO LEÓN Y PARTICULARMENTE EL ÁREA METROPOLITANA DE 

MONTERREY FRENTE A OTRAS CIUDADES, PERO LO IMPORTANTE ES QUE 

HAY  LA  VOLUNTAD  DE AVANZAR,  QUE HA MEJORADO NUESTRA 

CAPACIDAD INSTITUCIONAL PARA HACERLES FRENTE Y  QUE TENDREMOS 

POR DELANTE SEGURAMENTE MEDIANTE UNA COLABORACIÓN MÁS 

INTEGRAL Y COHESIONADO DEL NIVEL  FEDERAL Y DE LOS NIVELES 

LOCALES MEJORES RESULTADOS EN CONTRA DE LA  DELINCUENCIA. EN 

MATERIA  DE JUSTICIA, NUEVO LEÓN ABRIÓ BRECHA NACIONAL,  ROMPIÓ 

PARADIGMAS E INCORPORÓ LA  ORALIDAD  EN EL PROCESO DE 

IMPARTICIÓN DE JUSTICIA. GRACIAS A LA  PARTICIPACIÓN ACTIVA  DE LA  

JUDICATURA, A QUIEN EXTERNO MIS RESPETOS POR SU SENTIDO DE 

RESPONSABILIDAD Y DE INNOVACIÓN, NUEVO LEÓN PUDO SENTAR UN 

PRECEDENTE QUE SE CONVIRTIÓ EN UNA RUTA NACIONAL  PARA 

MEJORAR LOS SISTEMAS DE IMPARTICIÓN DE JUSTICIA, HOY LA  

ORALIDAD  ES UNA REALIDAD  EN NUESTRO ESTADO, HAY  CERO REZAGO 

EN MATERIA  PENAL, Y HAY  JUICIOS ORALES QUE PERMITEN 
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INMEDIATEZ  Y RAPIDEZ EN MATERIA  FAMILIAR,  EN MATERIA  CIVIL,  EN 

JUSTICIA PARA MENORES Y MUY  PRONTO INCLUSO EN JUSTICIA 

ADMINISTRATIVA.  NUESTRO SISTEMA JUDICIAL ES MEJOR, MODERNO, HA 

AVANZADO  EN JUSTICIA VIRTUAL  Y EN DIGITALIZACIÓN,  TIENE 

INSTALACIONES MAS DIGNAS Y SE HA PROFESIONALIZADO DE MANERA 

IMPORTANTE. QUIERO DECIRLES QUE EL INSTITUTO MEXICANO PARA LA  

COMPETITIVIDAD, QUE ES UN ORGANISMO ACREDITADO DEL SECTOR 

EMPRESARIAL, LE HA DADO A NUEVO LEÓN DURANTE DOS AÑOS 

CONSECUTIVOS PRIMER LUGAR NACIONAL  EN ESTADO DE DERECHO, 

PROCURACIÓN E IMPARTICIÓN DE JUSTICIA. CREO QUE HEMOS DEJADO 

LAS BASES PARA QUE ESTE PROCESO QUE ESTÁ TODAVÍA  POR ACABARSE, 

PUEDA SER UN ACTIVO PARA NUEVO LEÓN. EL TERCER OBJETIVO DE LA  

INVERSIÓN PRODUCTIVA Y DE UN NUEVO LEÓN DE OPORTUNIDADES, 

NUEVO LEÓN HA AVANZADO  SIGNIFICATIVAMENTE, HA TENIDO UN 

CRECIMIENTO INÉDITO, NO SOLO PARA NUESTRO ESTADO SINO PARA LAS 

REGIONES Y ESTADOS DEL PAÍS. NUEVO LEÓN HA SIDO ESTADO LÍDER EN 

INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA, EN COMPETITIVIDAD, LO HA 

DETERMINADO TAMBIÉN  ESTE INSTITUTO MEXICANO DE 

COMPETITIVIDAD, ENCABEZA A LOS ESTADOS CON LA  COMPETITIVIDAD 

NACIONAL,  EN ASOCIATIVIDAD  PÚBLICO-PRIVADA, EN ECONOMÍA DEL 

CONOCIMIENTO, EN DONDE NUESTRO ESTADO HA DADO UN PASO MUY  

IMPORTANTE PARA INCURSIONAR EN LOS NUEVOS ESPACIOS DE LA  

ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO QUE SE SUSTENTA EN 
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EL DESARROLLO TECNOLÓGICO, EN LA  PROPIEDAD INTELECTUAL, EN LA  

FORMACIÓN DE TALENTO, EN LA  INNOVACIÓN TECNOLÓGICA Y POR ENDE 

EN LA  COMPETITIVIDAD, PRIMER LUGAR NACIONAL  EN ESTE CAMPO Y ME 

HA HONRADO MUCHO RECIBIR UN RECONOCIMIENTO ÚNICO EN SU TIPO 

PARA UN SERVIDOR PÚBLICO DE LA  ACADEMIA  NACIONAL  DE CIENCIAS 

COMO EL GOBERNADOR DEL DESARROLLO DE LAS TECNOLOGÍAS Y DE LA  

INNOVACIÓN. LAS MUESTRAS ESTÁN AHÍ,  EN ALREDEDOR DE CINCUENTA  

NUEVOS CENTROS DE INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO TECNOLÓGICOS 

QUE NO TENÍA NUESTRO ESTADO, EN EL PRIMER PARQUE INTEGRAL DEL 

CONOCIMIENTO; EN LOS PRIMEROS LUGARES EN PROYECTOS DE 

INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA Y TECNOLÓGICA DE NUESTRAS 

UNIVERSIDADES Y  DE NUESTROS EMPRESARIOS, Y EN LA  ATRACTIVIDAD  

CRECIENTE QUE ESTÁ TENIENDO NUESTRO ESTADO PARA LA  INVERSIÓN 

EXTRANJERA, SOBRE TODO DE CORPORACIONES GLOBALES DE BASE 

TECNOLÓGICA. NUEVO LEÓN TAMBIÉN  HA TENIDO UN CRECIMIENTO 

ECONÓMICO IMPORTANTE, QUE HASTA EL AÑO PASADO FUE DE TASAS 

PROMEDIO DEL 5% ANUAL,  DE LAS MÁS ALTAS DE NUESTRO PAÍS, LA  MÁS 

ALTA  QUIZÁ, Y ELLO PERMITIÓ EL INCREMENTO DE LA  CAPACIDAD DE 

AHORRO, O SI SE QUIERE DE LA  ECONOMÍA FAMILIAR,  DE ALREDEDOR DE 

UN 8.5 ANUAL  HASTA EL AÑO PASADO, LO QUE SIGNIFICÓ QUE NUESTRAS 

FAMILIAS  TUVIERON UNA CAPACIDAD ECONÓMICA MAYOR, LO QUE 

DINAMIZÓ  NUESTRO COMERCIO Y NUESTRA ECONOMÍA, LO QUE HIZO QUE 

MUCHOS DE NUESTROS CIUDADANOS PUDIERAN ADQUIRIR 
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VIVIENDA,  VEHÍCULOS Y PUDIERAN GOZAR DE MUCHOS MÁS 

SATISFACTORES. TAMBIÉN  QUIERO EXPRESARLES QUE EL EMPLEO, QUE 

ES EL ELEMENTO FUNDAMENTAL  PARA MEDIR EL CRECIMIENTO, 

AUMENTÓ SUSTANCIALMENTE, VINIENDO DE DÉFICIT DE EMPLEO EN LOS 

ANTERIORES AL  INICIO DE NUESTRA ADMINISTRACIÓN, HOY ESTAMOS 

CERRANDO CON ALREDEDOR DE 180 MIL  NUEVOS EMPLEOS, Y NO SÓLO 

ESO, SINO QUE DEBIDO A LA  CAPACIDAD ECONÓMICA DE NUESTRO 

ESTADO, ESTE ESTADO HA SIDO EL ESTADO QUE MÁS EMPLEOS HA 

GENERADO EN LA  CRISIS, TENIENDO EL PRIMER LUGAR NACIONAL  EN LOS 

ÚLTIMOS DOS AÑOS. (APLAUSOS) YO ESTOY CONVENCIDO QUE CON ESTOS 

ACTIVOS NUEVO LEÓN HABRÁ DE RECUPERARSE RÁPIDAMENTE Y SERÁ 

DE LOS PRIMEROS ESTADOS DE VOLVER A CRECER Y DE TENER MAYORES 

POSIBILIDADES DE PROGRESO PARA SU GENTE. TAMBIÉN  QUIERO 

DECIRLES QUE EN ESTE GOBIERNO IMPULSAMOS EL DESARROLLO 

REGIONAL, APOYAMOS A LOS MUNICIPIOS, UNA INVERSIÓN SIN 

PRECEDENTE SE DIO HACIA  EL ÁREA RURAL, SOBRE TODO AL  SUR DEL 

ESTADO, QUE SE HA TRANSFORMADO EN SU INFRAESTRUCTURA SOCIAL Y 

QUE EMPIEZA A VIVIR  NUEVOS PROYECTOS PRODUCTIVOS, AGRÍCOLAS, 

DE BASE TECNOLÓGICA, MEDIANTE ASOCIATIVIDAD  PÚBLICA, EJIDAL, 

PRIVADA QUE SON EJEMPLO A NIVEL  NACIONAL.  EL CUARTO OBJETIVO, 

FUE LOGRAR QUE NUESTRO ESTADO FUERA MÁS JUSTO Y MÁS SOLIDARIO 

Y ESO SE SUSTENTA EN EL DESARROLLO SOCIAL, EN LA  EDUCACIÓN, EN 

LA  SALUD, EN APOYO A LOS GRUPOS VULNERABLES. QUIERO 
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DECIRLES QUE EN EDUCACIÓN, RECUPERAMOS LIDERAZGOS PERDIDOS EN 

CALIDAD  EDUCATIVA,  Y LLEVAMOS LA  EDUCACIÓN AL  CIEN POR CIENTO 

DE LA  POBLACIÓN EN LA  EDUCACIÓN BÁSICA; LOGRAMOS LO QUE NOS 

PROPUSIMOS EN SU MOMENTO EN EDUCACIÓN PREESCOLAR, LA  

ENSEÑANZA PARA LOS NIÑOS DE 5 Y DE 4 AÑOS CUBIERTA AL  CIEN POR 

CIENTO, Y TUVIMOS QUE ENFRENTAR, A PESAR DE QUE EL MODELO 

FEDERALISTA HA SIDO INEQUITATIVO  CON NOSOTROS Y NO NOS HA 

CUMPLIDO LA  FEDERACIÓN DE ENMENDARLO, PUDIMOS LOGRAR DARLE 

EDUCACIÓN A CERCA DE 250 MIL  NUEVOS ALUMNOS QUE SE 

INCORPORARON EN ESTA ADMINISTRACIÓN, Y PUDIMOS LOGRAR 

RESPONDER AL  FENÓMENO CRECIENTE DE MIGRACIÓN DE ESTOS 

ÚLTIMOS AÑOS HACIA  MONTERREY, PORQUE SE HA CONVERTIDO EN UNA 

CIUDAD DINÁMICA  QUE NOS LLEVÓ A TENER EN ACCIONES APRESURADAS 

DE ÚLTIMO  MOMENTO, QUE DARLE PLAZAS Y COBERTURA EDUCATIVA  A 

60 MIL  NIÑOS DE INSCRIPCIÓN EXTEMPORÁNEA TARDÍA.  A ESTOS 

MOMENTOS A NINGUNO DE ELLOS LES FALTA  UNA ESCUELA, AUNQUE 

RECONOCEMOS QUE DEBEMOS DE SEGUIR AVANZANDO,  COMO AQUÍ SE 

DIJO, EN EL MEJORAMIENTO DE LA  EDUCACIÓN, EN NUEVO LEÓN HAY  

EDUCACIÓN PARA TODOS, HAY  EDUCACIÓN DE CALIDAD.  (APLAUSOS) ASÍ 

LO RECONOCEN, NO NUESTROS SIMPATIZANTES, SINO LAS PRUEBAS DE 

EVALUACIÓN,  COMO LA  PRUEBA ENLACE, COMO LA  PRUEBA PIZA O COMO 

LA  PRUEBA DE LA  UNESCO, QUE NOS PUSO COMO ESTADO DE LA  

REPÚBLICA, EN LA  COMPARACIÓN CON PAÍSES, EN EL 
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SEGUNDO LUGAR DE AMÉRICA LATINA,  SOLO ABAJO DE CUBA, ARRIBA DE 

ARGENTINA, DE COSTA RICA, DE CHILE Y MUY  POR ENCIMA DE LA  MEDIA  

NACIONAL,  Y ESO SE LO DEBEMOS A NUESTROS MAESTROS Y AL  

ESFUERZO QUE MUCHOS HEMOS HECHO PARA ALCANZAR  ESTOS 

PRECEDENTES. TAMBIÉN  EN MATERIA  DE SALUD AVANZAMOS,  NUEVO 

LEÓN ES UN ESTADO QUE TIENE UNA AMPLÍSIMA  COBERTURA DE SALUD, 

A PESAR DE QUE DESDE HACE 17 AÑOS NO SE HA CONSTRUIDO UN 

HOSPITAL REGIONAL, QUE YA  VAN  A VENIR POR FIN, DEL INSTITUTO 

MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL; NOSOTROS SÍ CONSTRUIMOS GRANDES 

HOSPITALES, CON EL ESFUERZO DE TODOS, COMO ESTE GRAN COMPLEJO 

HOSPITALARIO MATERNO-INFANTIL,  QUE SE DISEÑÓ PARA LAS GENTES 

QUE MENOS TIENEN, EN DONDE EN DOS AÑOS MÁS DE 30 MIL  MUJERES DE 

ESCASOS RECURSOS HAN RECIBIDO UNA ATENCIÓN DE PRIMER MUNDO 

PARA RECIBIR A SUS HIJOS , Y DONDE TIENEN ATENCIÓN ESPECIAL EN LAS 

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y DE LAS MUJERES. SON 500 CENTROS DE 

SALUD, 10 HOSPITALES PÚBLICOS DEL ESTADO Y UNA RED QUE PERMITE 

QUE YA  MÁS DE 220 MIL  FAMILIAS  TENGAN EL SEGURO POPULAR, UN 

SEGURO QUE SE RESPONDE CON LA  INFRAESTRUCTURA DE SALUD 

ESTATAL, Y EN ELLO HEMOS AVANZADO  Y HEMOS HECHO FRENTE A 

PANDEMIAS Y ENFERMEDADES CON BUENOS RESULTADOS, COMO LO 

ADVERTIMOS CUANDO MÉXICO VIVIÓ  ESTE EPISODIO DE LA  INFLUENZA Y 

ESTAMOS PREPARADOS PARA HACERLE FRENTE TAMBIÉN.  EN LO 

RELACIONADO A LOS APOYOS A LOS GRUPOS VULNERABLES, QUIERO 
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DECIR QUE EL COMPROMISO QUE EN EL PLAN DE DESARROLLO Y EN 

CAMPAÑA PLANTEAMOS, DE ATENDER A LOS ADULTOS MAYORES EN 

CONDICIONES DE DIFICULTAD  ECONÓMICA, LO CUMPLIMOS; 

ACTUALMENTE MÁS  DE 54 MIL  ADULTOS MAYORES EN CONDICIONES DE 

POBREZA ESTÁN RECIBIENDO UNA PENSIÓN DIRECTA DEL ESTADO, EN 

FORMA INSTITUCIONAL, Y CERCA DE 18 MIL  PERSONAS CON 

DISCAPACIDAD EN CONDICIONES DE POBREZA, ESTÁN RECIBIENDO UN 

APOYO DIRECTO DEL ESTADO; ESTOS APOYOS NO LOS TENÍAN ANTES, 

AHORA SÍ LOS TIENEN PORQUE QUEREMOS SER SOLIDARIOS CON ESTOS 

GRUPOS QUE MUCHO NOS DIERON Y QUE MERECEN NUESTRO 

RECONOCIMIENTO Y NUESTRO RESPETO. TAMBIÉN  HEMOS APOYADO  

A LOS GRUPOS MARGINADOS, HEMOS LLEVADO  SERVICIOS PROGRESIVOS, 

HEMOS ABIERTO TIERRA PARA VIVIENDA,  HAY  LA  CAPACIDAD DE 

ACCEDER A LOS QUE MENOS TIENEN A LA  VIVIENDA,  Y HEMOS 

DESARROLLADO UNA RED DE 29 CENTROS DE DESARROLLO 

COMUNITARIO EN LOS POLÍGONOS DE POBREZA  PARA QUE LA  GENTE 

PUEDA IR ADELANTE. NO LES CARGAMOS LA  MANO EN LAS TARIFAS DEL 

ESTADO, LES APOYAMOS EN LAS TARIFAS DE AGUA, CON TARIFAS MUY  

ESPECIALES, Y NO SUBIMOS LAS TARIFAS DEL METRO, LAS CONGELAMOS 

DESDE QUE INICIÓ NUESTRA ADMINISTRACIÓN, COMO UN APOYO A LOS 

QUE MENOS TIENEN. CREO QUE ESTA ADMINISTRACIÓN HA DESTINADO 

RECURSOS SIN PRECEDENTES, ADEMÁS DE LA  EDUCACIÓN Y DE LA  

SALUD, DE LA  VIVIENDA  PARA LOS QUE MENOS TIENEN, Y ESO ESTÁ 
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EN LAS ESTADÍSTICAS QUE AQUÍ LES HEMOS MOSTRADO. (APLAUSOS) 

TAMBIÉN,  DÉJENME DECIRLES QUE LA  CULTURA ES CONSIDERADA O FUE 

CONSIDERADA POR ESTE GOBIERNO COMO UNA PRIORIDAD, ES UN 

SATISFACTOR SOCIAL IMPORTANTE QUE SENSIBILIZA Y QUE HACE 

CRECER HUMANAMENTE  A LAS PERSONAS, TAMBIÉN  LE DA UN ACTIVO 

MUY  GRANDE, NO SOLAMENTE A LOS CIUDADANOS SINO A LAS CIUDADES 

QUE VIVEN  INTENSAMENTE LA  CULTURA. LA  CULTURA EN MI  GOBIERNO 

FUE UNA PRIORIDAD, DESDE QUE LLEGUÉ DUPLIQUÉ EL PRESUPUESTO; LA  

CULTURA SE ORIENTÓ HACIA  LA  GENTE, LA  INFRAESTRUCTURA 

ESCULTÓRICA-URBANA, LA  RED DE MUSEOS, ONCE NUEVOS MUSEOS EN 

MI  ADMINISTRACIÓN QUE AHORA  LLEVAN  A NUESTRO ESTADO A TENER 

CUARENTA MUSEOS, ESTÁN DISEÑADOS PARA EL PUEBLO. EL ARTE Y LA  

CULTURA NO ESTÁN EN SITIOS PRIVILEGIADOS DE FRACCIONAMIENTOS 

IMPORTANTES, SINO ESTÁN ABIERTOS AL  PUEBLO Y REPRESENTAN 

TAMBIÉN  UN IMPORTANTE PROCESO DE FORMACIÓN EDUCATIVA  PARA 

NUESTROS NIÑOS. SI NUESTRAS GENERACIONES HUBIESEN TENIDO EL 

PRIVILEGIO DE VISITAR TANTOS MUSEOS, QUIZÁ OTRA HUBIESE SIDO LA  

CONCEPCIÓN  DE LO QUE ES LA  FORMACIÓN EDUCATIVA.  NUEVO LEÓN ES 

HOY MAS EXIGENTE EN MATERIA  CULTURAL, Y VIVIMOS  

ACONTECIMIENTOS PUES NUNCA SOÑADOS, ENTRE ELLOS EL FÓRUM 

UNIVERSAL DE LAS CULTURAS, QUE PERMITIÓ TRAER EL MUNDO DE LA  

CULTURA AQUÍ, PARA QUE LA  GENTE LO VIVIERA  Y LO DISFRUTARA DE 

CERCA Y QUE LLEVÓ TAMBIÉN  LA  IMAGEN DE MONTERREY AL  
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MUNDO, UN FÓRUM QUE EN SU COSTO NO SE PAGÓ CON EL ERARIO 

PÚBLICO DE NUEVO LEÓN, PORQUE FUE UN EVENTO NACIONAL  QUE SE 

HIZO AQUÍ EN EL ESTADO. Y AQUÍ QUIERO RECONOCER EL APOYO QUE EN 

SU MOMENTO LOS LEGISLADORES Y LAS AUTORIDADES DE CULTURA 

NACIONAL  LE DIERON EN NUESTRO ESTADO. HOY, LA  CULTURA NOS DEJA 

UN LEGADO IMPORTANTE Y NUESTRO ESTADO NO SOLAMENTE ES UN 

ESTADO QUE SE CONOCE COMO UN ESTADO EMPRENDEDOR, INDUSTRIAL, 

AHORA DE CIENCIA, DEL CONOCIMIENTO, SINO TAMBIÉN  QUE ES AHORA 

UN ESTADO Y  NUESTRO METRÓPOLI UNA METRÓPOLI DE CULTURA, CON 

TODO LO QUE ELLO IMPLICA  PARA EL DESARROLLO TURÍSTICO QUE SE HA 

CONVERTIDO TAMBIÉN  EN UNA POTENCIALIDAD DE NUESTRA ENTIDAD 

FEDERATIVA. Y EN DEPORTE YA  SE DIJO, NUEVO LEÓN TIENE AHORA UNA 

INFRAESTRUCTURA DE DEPORTE DE CALIDAD  MUNDIAL,  SUS CENTROS DE 

ALTO RENDIMIENTO ESTÁN A LA  ALTURA  DE LOS MEJORES DEL MUNDO Y 

HEMOS LOGRADO QUE NUESTROS NIÑOS Y NUESTROS JÓVENES CADA 

AÑO MEJOREN EN SU CALIFICACIÓN, TENGAN MÁS MEDALLAS  DE ORO Y 

NOS HEMOS CONSOLIDADO EN SEGUNDO LUGAR NACIONAL,  PERO 

ESTAMOS MUY  CONVENCIDOS, PORQUE SOMOS ESTADO DE CAMPEONES, 

QUE MUY  PRONTO HABREMOS DE SUPERAR A QUIEN TENEMOS QUE 

SUPERAR Y SER LÍDERES EN ELLO. EN CULTURA SOMOS LÍDERES, LA  

CIUDAD DE MONTERREY DESPLAZÓ A OTRAS CIUDADES IMPORTANTES 

DEL PAÍS DESDE HACE TIEMPO. Y EL ÚLTIMO  Y QUINTO OBJETIVO QUE NOS 

PROPUSIMOS FUE EL RELACIONADO CON EL DESARROLLO 
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ORDENADO Y SUSTENTABLE CON LA  OBRA PÚBLICA. DEBO 

COMENTARLES QUE LA  INVERSIÓN EN OBRA PÚBLICA NO TIENE 

PRECEDENTES, QUE PUDIMOS EVITAR EL COLAPSO DEL FLUJO VEHICULAR 

EN MUCHAS DE NUESTRAS AVENIDAS, QUE HOY EL ÁREA 

METROPOLITANA DE MONTERREY TIENE CERCA DE 200 KILÓMETROS DE 

AVENIDAS DE FLUJOS CONTINUOS, ALGUNAS QUE VAN  HASTA 

MUNICIPIOS SUBURBANOS, VÍAS RÁPIDAS, EJES. QUIERO DECIRLES QUE EL 

PROBLEMA DEL TRANSPORTE, QUE ERA UNA ASIGNATURA PENDIENTE, EN 

BUENA MEDIDA  QUEDÓ RESUELTO, ESE SISTEMA DE TRANSPORTE 

URBANO, TODO CONTAMINANTE DE CAMIONES VIEJOS CON ALTA  

INSEGURIDAD, SIN GENTE CAPACITADA, QUEDÓ ATRÁS; RENOVAMOS AL  

CIEN POR CIENTO EL TRANSPORTE COLECTIVO, Y EL METRO QUE NO 

HABÍA  CRECIDO, QUE SE HABÍA  ESTANCADO, CRECIÓ Y LO LLEVAMOS NO 

SOLO HASTA SAN NICOLÁS, COMO OFRECIMOS, PORQUE IBA  A IR 

ORIGINALMENTE SÓLO HASTA LA  UNIVERSIDAD, SINO HASTA EL 

MUNICIPIO DE ESCOBEDO, Y LE AGREGAMOS ALREDEDOR DE 100 

KILÓMETROS DE TRANSMETRO Y SE CONECTÓ CON ALREDEDOR DE 1000 

KILÓMETROS DE METROBÚS. EL SISTEMA DE TRANSPORTE COLECTIVO DE 

NUESTRA CIUDAD AHORA SÍ CORRESPONDE A UN SISTEMA DE GRANDES 

CIUDADES, Y NO INCREMENTAMOS LAS TARIFAS DEL METRO, QUE 

DUPLICÓ EL NÚMERO DE PASAJEROS EN ESTA ADMINISTRACIÓN. 

TAMBIÉN  RESOLVIMOS EL PROBLEMA DE LAS INUNDACIONES, PORQUE 

ERA UNA DE LAS GRAVES DEFORMACIONES QUE TENÍA NUEVO 
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LEÓN. CON  ROMPE PICOS Y CON 160 KILÓMETROS DE COLECTORES 

CENTRALES Y REDES SECUNDARIAS, YA  NO SE INUNDAN  COMO ANTES 

CIENTOS DE COLONIAS DEL ÁREA METROPOLITANA DE MONTERREY 

CUANDO LLUEVE, Y NO FUE CARGO FUNDAMENTAL  A LOS MUNICIPIOS, 

COMO DEBIÓ HABER SIDO, SINO LO HIZO EL GOBIERNO DEL ESTADO. EN 

VIVIENDA  YA  SE DIJO, NUEVO LEÓN, Y MUCHA GENTE NO PUEDE 

PROCESAR ESTO, NUEVO LEÓN HA SIDO POR 5 AÑOS CONSECUTIVOS 

PRIMER LUGAR NACIONAL  DE VIVIENDA,  POR ENCIMA DEL DISTRITO 

FEDERAL, DEL ESTADO DE MÉXICO, DE JALISCO, ESO SIGNIFICA QUE CASI 

UNA TERCERA PARTE DE LA  POBLACIÓN HA ESTRENADO EN ESTOS AÑOS 

VIVIENDA  NUEVA, Y ESO SE DEBE…. (APLAUSOS)  ESO SE DEBE A  QUE HA 

HABIDO EMPLEO, A QUE HA HABIDO CAPACIDAD DE VIVIENDA,  A QUE EL 

INFONAVIT,  QUE ES UNA INSTITUCIÓN FEDERAL, HA TRABAJADO CON 

EFICACIA Y A QUE NOS HEMOS COORDINADO BIEN, Y ÉSTE ES UN ACTIVO 

MUY  GRANDE PARA NUESTRO ESTADO, PORQUE CON ESO SE EVITA  EL 

PROBLEMA DE LAS INVASIONES, DE LOS POSESIONARIOS, DE LOS 

DESPOSEÍDOS Y SE GENERA UN CICLO ARMÓNICO DONDE LAS PERSONAS 

QUE POCO TIENEN, PUEDEN INICIAR  UNA VIDA  EN FAMILIA  MEJOR, 

AUNQUE SEA CON CASAS CHICAS, PERO PROPIAS Y CON TODOS LOS 

SERVICIOS. QUIERO DECIR QUE EN MATERIA  DE DESARROLLO URBANO, 

DESDE HACE CASI TRES AÑOS NOSOTROS PUSIMOS A DISPOSICIÓN DEL 

CONGRESO LO NECESARIO PARA UNA NUEVA LEY, QUE 

DESAFORTUNADAMENTE SE TARDÓ UN POCO, PERO SALIÓ AL  
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FINAL  DE LA  ANTERIOR ADMINISTRACIÓN, UNA LEY QUE REGULA MEJOR 

EL DESARROLLO URBANO, UNA LEY QUE ESTABLECE MEJORES 

CONDICIONES PARA LA  EDIFICACIÓN DE VIVIENDA  Y QUE CREO QUE 

RESUELVE EN PRINCIPIO ESTE PROBLEMA, Y AHORA TENEMOS TAMBIÉN  

PLANES METROPOLITANOS, SUBURBANOS Y REGIONALES DE 

DESARROLLO URBANO, QUE ESTÁN A PUNTO DE SALIR; FALTA  EN ALGÚN 

MUNICIPIO EL APOYO DE ALGUNOS REGIDORES, YA  TODOS LOS DEMÁS 

AYUNTAMIENTOS LO DIERON, Y CON ELLO NUEVO LEÓN TENDRÍA 

TAMBIÉN  UN ACTIVO MUY  GRANDE PARA ORDENAR EL CRECIMIENTO 

URBANO. HEMOS AVANZADO  EN LA  PARTE ECOLÓGICA, AUNQUE LA  

ACCIÓN DEL HOMBRE ES MUY  DEVASTADORA, PERO TENEMOS NUEVOS 

PARQUES Y JARDINES, HEMOS REFORESTADO NUESTRO ESTADO, 

TRATAMOS AL  CIEN POR CIENTO LAS AGUAS RESIDUALES Y USAMOS LA  

BASURA PARA GENERAR BIOGÁS Y CON ELLO ENERGÍA ELÉCTRICA, 

EJEMPLO ÚNICO EN AMÉRICA LATINA.  NECESITAMOS AVANZAR  MÁS EN 

LA  PARTE ECOLÓGICA Y EN LA  PARTE DE DESARROLLO URBANO, Y 

HEMOS VISTO QUE FUE PROPICIADO, QUE FUE UN PROYECTO 

ESTRATÉGICO MUY  IMPORTANTE, UNA VERDADERA TRANSFORMACIÓN 

URBANÍSTICA DE NUESTRA CIUDAD, NO SOLO CON NUESTROS Y EJES 

VIALES Y NUESTROS PARQUES, SINO CON UN GRAN PROYECTO 

ESTRATÉGICO QUE SE HIZO REALIDAD,  UNA INTEGRACIÓN URBANÍSTICA 

DE LA  MACRO PLAZA CON EL PARQUE FUNDIDORA, AHORA AMPLIADO  Y 

MODERNIZADO Y CON UN GRAN PASEO QUE ES PATRIMONIO DE 
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LAS FAMILIAS  DE NUEVO LEÓN Y QUE ES TAMBIÉN  UN GRAN ATRACTIVO 

TURÍSTICO QUE ES EL PASEO DE SANTA LUCÍA.  EN FORMA PARALELA, 

LOGRAMOS INTEGRAR EL PARQUE LINEAL,  RESCATANDO CON LAS OBRAS 

DE PLUVIALES, ALREDEDOR DE 500 HECTÁREAS, QUE EN UNA 

ASOCIATIVIDAD  PÚBLICO-PRIVADA, PORQUE ESTO FUNCIONA TAMBIÉN  

EN MUCHOS CASOS, HA PERMITIDO QUE RECUPEREMOS ESE CAUCE DEL 

SANTA CATARINA  Y SE CONVIERTA AHORA EN UN ESPACIO QUE 

PRESTIGIE A NUESTRA CIUDAD Y QUE ABRE OPORTUNIDADES PARA LA  

GENTE. TENEMOS UNA NUEVA METRÓPOLI, NUESTRA CIUDAD ES UNA 

CIUDAD YA  DE CALIDAD  MUNDIAL  QUE REQUIERE DE UN ESFUERZO 

CONSTANTE PARA MANTENERSE. Y QUIERO FINALMENTE DECIRLES QUE 

PUES TODOS ESTOS ESFUERZOS QUE HEMOS VENIDO REALIZANDO, SE 

HAN DADO CON UNA ADMINISTRACIÓN QUE HA PROCURADO SER EFICAZ, 

NO LO DECIMOS NOSOTROS, PERO EL INSTITUTO MEXICANO PARA LA  

COMPETITIVIDAD, CREADO POR EL CONSEJO COORDINADOR 

EMPRESARIAL NACIONAL,  LE HA DADO AL  GOBIERNO DEL ESTADO DE 

NUEVO LEÓN EL PRIMER LUGAR EN EFICACIA GUBERNAMENTAL, POR 

ENCIMA DE TODOS LOS ESTADOS DE LA  REPÚBLICA, (APLAUSOS) POR DOS 

AÑOS CONSECUTIVOS, Y HEMOS ADEMÁS PROCURADO TENER FINANZAS 

SANAS; HA SIDO DIFÍCIL  PORQUE HEMOS HECHO UNA INVERSIÓN SIN 

PRECEDENTE, HEMOS LOGRADO ACREDITAR ALREDEDOR DEL 18% DEL 

PRESUPUESTO A GASTO DE INVERSIÓN, CUANDO EL PROMEDIO NACIONAL  

ANDA  EN ALREDEDOR DE 11%, Y HEMOS HECHO UNA INVERSIÓN EN 
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INFRAESTRUCTURA PÚBLICA, ESTRATÉGICA Y SOCIAL EN ESTA 

ADMINISTRACIÓN SUPERIOR A LOS 42 MIL  MILLONES DE PESOS. SÍ HA 

CRECIDO LA  DEUDA, UN POCO. DÉJENME DECIRLES, CUANDO YO LLEGUÉ 

DE GOBERNADOR …. 

 

EN ESE MOMENTO VARIOS DIPUTADOS, HABLABAN  ENTRE SÍ, POR LO QUE 

EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “SEÑORES DIPUTADOS. ¿ME PERMITE SEÑOR 

GOBERNADOR? ESTA SESIÓN ES SOLEMNE, DE ACUERDO A LO 

ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 57 DE NUESTRA CONSTITUCIÓN, SUJETA A 

UN ORDEN DEL DÍA  APROBADO POR ESTA ASAMBLEA.  LOS INVITO,  POR 

FAVOR SEÑORES DIPUTADOS, CONDUCIRSE CON DECORO. ADELANTE 

SEÑOR GOBERNADOR”. 

 

EL C. GOBERNADOR DEL ESTADO, CONTINUÓ: “NADA  MAS COMPARTIR LO 

QUE ME TOCÓ VIVIR,  SI USTEDES ME LO PERMITEN. CUANDO YO LLEGUÉ 

DE GOBERNADOR, SE TUVO QUE REALIZAR UN EJERCICIO DE 

FINANCIAMIENTO  PÚBLICO ENTRE LO QUE SE CONTRATÓ POR EL 

GOBIERNO SALIENTE Y LO QUE TUVIMOS QUE CONTRATAR DE 

INMEDIATO,  DE POCO MENOS DE 2 MIL  MILLONES DE PESOS; NO HABÍA  

CRISIS ECONÓMICA NI CRISIS PRESUPUESTAL A NIVEL  NACIONAL,  Y 

ADEMÁS LO QUE RECIBIMOS EN ESE MOMENTO FUE PARA CONCLUIR UNA 

OBRA QUE SE SUSPENDIÓ AL  FINAL  DE LA  ANTERIOR ADMINISTRACIÓN. 

AHORA, EN ESE MOMENTO, LA  DEUDA SOBRE LOS ACTIVOS DIRECTOS 
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DEL ESTADO, NO LA  DEUDA DE LAS PARAESTATALES COMO DE AGUA Y 

DRENAJE Y OTRAS QUE TIENEN SUS PROPIOS MECANISMOS DE 

AUTOFINANCIAMIENTO,  LA  DEUDA QUE NO ES RESPONSABILIDAD DEL 

ESTADO, ERA DE ALREDEDOR DE 7 MIL  MILLONES DE PESOS, POCO MÁS DE 

7 MIL  MILLONES DE PESOS; AHORA ESA MISMA  DEUDA ES DE POCO MÁS DE 

8 MIL  MILLONES DE PESOS, ES DECIR, CRECIÓ ALREDEDOR DE UN 15% 

FRENTE A LA  DEL 2003, NADA  MAS QUE LOS INGRESOS Y EL GASTO DE 

INVERSIÓN HA CRECIDO UN 75%, LA  DEUDA CRECIÓ UN 15% Y LOS 

INGRESOS UN 75%, ES DECIR, YO CREO QUE HAY  EQUILIBRIOS EN EL 

EJERCICIO DE LAS FINANZAS, QUE DESDE LUEGO REPRESENTA UN 

ESPACIO DE MANIOBRA  MAS REDUCIDA PARA LA  PRÓXIMA 

ADMINISTRACIÓN, PERO LA  INVERSIÓN QUE ESTÁ AHÍ  EN ACTIVOS, 

HABRÁ MUY  PRONTO DE CONVERTIRSE EN UN INSTRUMENTO PARA QUE 

HAYA  CRECIMIENTO, DINAMISMO  Y VUELVA  A RECUPERAR EL ESTADO 

LOS NIVELES QUE HABÍA  VENIDO TENIENDO. QUIERO FINALMENTE 

DECIRLES QUE ESTOY AQUÍ CON TODO RESPETO PARA ENTREGAR MI  

INFORME, QUE ME VOY CONSCIENTE DE QUE EN EL BALANCE  FINAL  HAY  

ASPECTOS QUE ESTÁN EN EL ACTIVO Y OTROS EN EL PASIVO, QUE NUEVO 

LEÓN TIENE AÚN MUCHOS PROBLEMAS, QUE SEGURAMENTE HUBO 

REZAGOS Y TAMBIÉN  ALGUNAS INSUFICIENCIAS Y DEFICIENCIAS DE LA  

ADMINISTRACIÓN QUE ME HA CORRESPONDIDO ENCABEZAR, ES OBVIO, 

YO HABLABA  DE CLAROSCUROS EN LA  ACCIÓN DE LOS SERES HUMANOS, 

PERO CREO,  Y  SE LOS DIGO CON SINCERIDAD, QUE NUEVO LEÓN 
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ES AHORA MEJOR Y QUE LOS HECHOS HABLAN,  QUE NUEVO LEÓN, Y LO 

ACREDITAN INSTITUCIONES Y ESTADÍSTICAS INCONTROVERTIBLES, QUE 

NUEVO LEÓN ES HOY LÍDER EN MATERIA  DE EMPLEO, DE 

COMPETITIVIDAD, DE INVERSIÓN EXTRANJERA, DE OBRA PÚBLICA, DE 

VIVIENDA,  DE ESTADO DE DERECHO Y PROCURACIÓN DE JUSTICIA , DE 

JUICIOS ORALES, QUE ES UN ESTADO QUE HA RESUELTO LOS PROBLEMAS 

DEL TRANSPORTE, QUE HA PROPICIADO LA  TRANSFORMACIÓN 

URBANÍSTICA, QUE HA MEJORADO LA  CALIDAD  DE LA  EDUCACIÓN, 

AMPLIADO  LOS SERVICIOS DE SALUD Y APOYADO MÁS A LOS QUE MENOS 

TIENEN. NUEVO LEÓN ES UN ESTADO QUE, DESDE LUEGO, SIGUE 

TENIENDO RETOS Y PROBLEMAS IMPORTANTES QUE RESOLVER, 

INCLUYENDO EL DE LA  INSEGURIDAD Y EL DE LA  CRISIS ECONÓMICA, 

PERO TIENE TODO LO NECESARIO PARA SALIR ADELANTE. YO CREO CON 

HONESTIDAD, RESPETANDO DESDE LUEGO SUS OPINIONES, QUE SON 

VALIOSAS, QUE NUEVO LEÓN ES HOY UN ESTADO MÁS PRÓSPERO, MÁS 

COMPETITIVO, MÁS JUSTO, CON LIDERAZGOS NACIONALES BIEN GANADO, 

CON MAYOR PRESTIGIO NACIONAL  E INTERNACIONAL. LA  VALORACIÓN, 

COMO USTEDES AQUÍ LO SEÑALARON, LA  HABRÁ DE HACER EL PUEBLO, 

DE HECHO YA  LA  HIZO RECIENTEMENTE EN LOS PROCESOS ELECTORALES 

QUE SE DIERON Y LA  HABRÁ DE SEGUIR HACIENDO (APLAUSOS) Y LA  

HABRÁ DE SEGUIR HACIENDO MÁS ADELANTE. AHORA, NUESTRO ESTADO 

ESTÁ INSCRITO EN EL PROCESO DE RENOVACIÓN INSTITUCIONAL DEL 

PODER, DEL CAMBIO. YO ESTOY SEGURO QUE EL GOBERNADOR 
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ELECTO, QUE SE HABRÁ DE REUNIR CON USTEDES EL PRÓXIMO DÍA  3 DE 

OCTUBRE PARA RENDIR PROTESTA, TIENE LA  CAPACIDAD Y EL TALENTO 

PARA LLEVAR  A NUEVO LEÓN TODAVÍA  MÁS ALLÁ  DE LO QUE HA 

LOGRADO HASTA ESTA FECHA, PARA RESOLVER LOS PROBLEMAS QUE 

NUESTRA COMUNIDAD AHORA ENFRENTA, PARA ENMENDAR LOS 

RUMBOS QUE NUESTRA ADMINISTRACIÓN NO PUDO ORIENTAR 

ADECUADAMENTE Y PARA HACER QUE ESTE GRAN ESTADO, QUE ES UN 

ESTADO DE PROGRESO, QUE ES UN ESTADO COMPETITIVO Y JUSTO, PUEDA 

SEGUIR GENERANDO MEJORES ESPERANZAS DE VIDA  PARA TODOS. ESTA 

ES, SEÑORAS Y SEÑORES LEGISLADORES, LA  ÚLTIMA  VEZ QUE 

COMPAREZCO ANTE USTEDES COMO GOBERNADOR, LES REFRENDO MIS 

RESPETOS, LES DESEO QUE REALICEN USTEDES EL MEJOR DE SUS 

ESFUERZOS COMO PARTE FUNDAMENTAL  DEL GOBIERNO DEL ESTADO, 

CON LA  REPRESENTATIVIDAD QUE OSTENTAN Y QUE NUEVO LEÓN SIGA 

CON USTEDES, CON EL GOBIERNO ENTRANTE Y CON LA  SOCIEDAD, 

AVANZANDO  PARA CONSOLIDAR LO QUE HEMOS LOGRADO HASTA 

AHORA Y PARA HACER QUE ÉSTA Y LAS FUTURAS GENERACIONES 

TENGAN LA  VIDA  DIGNA Y JUSTA QUE TODOS DESEAMOS. MUCHÍSIMAS 

GRACIAS POR SU ATENCIÓN”. (APLAUSOS) 

 

ENSEGUIDA SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA  PALABRA AL  C. DIP. SERGIO 

ALEJANDRO  ALANÍS  MARROQUÍN,  PRESIDENTE DEL  H. CONGRESO DEL  

ESTADO, EN CUMPLIMIENTO A LO ESTABLECIDO EN EL ARTICULO 57 
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DE LA  CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

EXPRESANDO: “C. JOSÉ NATIVIDAD  GONZÁLEZ PARÁS, GOBERNADOR 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN; C. LIC. JORGE LUIS 

MANCILLAS  RAMÍREZ, PRESIDENTE DEL TRIBUNAL  SUPERIOR DE 

JUSTICIA; C. CORONEL DE INFANTERÍA DIPLOMADO DE ESTADO MAYOR, 

SAÚL LUNA  JAIMES, REPRESENTANTE DE LA  SÉPTIMA ZONA MILITAR;  

SEÑOR ALCALDE  DE MONTERREY, ADALBERTO MADERO QUIROGA; LIC. 

JORGE CANTÚ VALDERRAMA,  SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO; LIC. 

RUBÉN MARTÍNEZ  DONDÉ, SECRETARIO DE FINANZAS Y TESORERO 

GENERAL DEL ESTADO; DISTINGUIDOS MIEMBROS DEL PRESÍDIUM; 

COMPAÑEROS DIPUTADOS Y DIPUTADAS; INVITADOS ESPECIALES A ESTA 

SESIÓN SOLEMNE. LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN ORDENA QUE CADA AÑO EL TITULAR DEL PODER EJECUTIVO 

ACUDA ANTE ESTA SOBERANÍA Y EN SESIÓN SOLEMNE, EN LA QUE 

ESTARÁN PRESENTES LOS TRES PODERES DEL ESTADO, HAGA ENTREGA 

DE UN INFORME SOBRE LA SITUACIÓN QUE GUARDA EL ESTADO Y LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA. EN ESTE ACTO, EL GOBERNADOR JOSÉ 

NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS HA DADO DEBIDO CUMPLIMIENTO A ESTA 

DISPOSICIÓN, Y DE NUESTRA PARTE TURNAREMOS EL DOCUMENTO 

RECIBIDO PARA EL ANÁLISIS CORRESPONDIENTE A LOS SEÑORES 

DIPUTADOS. ATENDIENDO EL MANDATO CONSTITUCIONAL EN EL 

SENTIDO DE DAR RESPUESTA EN TÉRMINOS GENERALES A LA 

PRESENTACIÓN DEL INFORME, ME PERMITO HACER ALGUNAS 
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CONSIDERACIONES RESPECTO A ESTE ACTO. EN CUMPLIMIENTO DE LA 

LEY Y LA VIGENCIA DE LA DIVISIÓN DE PODERES, DICHA DIVISIÓN DE 

PODERES SURGE DE LA NECESIDAD DE PRECISAR ORGÁNICAMENTE LAS 

ATRIBUCIONES DEL ÁMBITO DEL EJECUTIVO, DEL LEGISLATIVO Y DEL 

JUDICIAL, A FIN DE CUENTAS LOS TRES PODERES PROVENIMOS DE LA 

MISMA COMUNIDAD QUE ES LA QUE FINALMENTE ESTAMOS OBLIGADOS 

A SERVIR. EL PODER LEGISLATIVO, COMO REFLEJO DEL PLURALISMO DE 

NUESTRA SOCIEDAD ES LA SUMA DE LAS DIFERENTES VISIONES QUE LA 

COMUNIDAD TIENE SOBRE LOS DISTINTOS TEMAS DE NUESTRA VIDA EN 

COMÚN. LA RENDICIÓN DE CUENTAS ES UNA OBLIGACIÓN 

CONSTITUCIONAL Y UNA VERDADERA INTERACCIÓN DEMOCRÁTICA 

ENTRE LA SOCIEDAD Y SU GOBIERNO, Y ASÍ DEBE ASUMIRSE EL 

INFORME. EN NUESTRA ÉPOCA, EL CONTEXTO POLÍTICO QUE VIVE NUEVO 

LEÓN, SE SIGNIFICA POR UN AMBIENTE PROPICIO PARA LA LIBRE 

EXPRESIÓN DE LAS IDEAS Y PARA EL DEBATE PÚBLICO. LAS DIFERENCIAS 

SE DIRIMEN CONFORME A LA LEY Y DE PARTE DE LAS ORGANIZACIONES 

POLÍTICAS AQUÍ REPRESENTADAS, SE MANIFIESTA REITERADAMENTE LA  

BÚSQUEDA DE CONSENSOS QUE BENEFICIEN A LA GENTE. EN ESTE 

ESCENARIO SE RECIBE DEL EJECUTIVO EL DOCUMENTO QUE CONTIENE 

EL SEXTO INFORME DE GOBIERNO. HOY EN NUEVO LEÓN, SI BIEN SE 

ADVIERTEN PROBLEMAS EN VÍAS DE SOLUCIÓN, COMO AQUÍ SE 

MENCIONÓ ANTERIORMENTE, COMO LOS QUE DERIVAN DE LA AGUDA 

CRISIS ECONÓMICA Y LAS AMENAZAS LATENTES SOBRE LA 
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SALUD DE LOS NUEVOLEONESES, TAMBIÉN ES POSIBLE ADVERTIR QUE 

DICHOS PROBLEMAS NO HAN SUPERADO EL ESPÍRITU PROGRESISTA Y 

SENSATO DE NUESTRA SOCIEDAD. ES POSIBLE ADVERTIR QUE EL NUEVO 

LEÓN DE NUESTROS DÍAS, MERCED DE ACCIONES GUBERNAMENTALES 

PALPABLES Y DE UNA CADA VEZ MÁS ACTIVA PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA EN LOS ASUNTOS PÚBLICOS, PRESENTA UN NUEVO ROSTRO. 

AÚN SIN ENTRAR EN EL DETALLE DEL CONTENIDO DEL INFORME, ES DE 

RECONOCERSE QUE EN ESTOS ÚLTIMOS SEIS AÑOS SE HA OBSERVADO UN 

GOBIERNO PROGRESISTA, CUYO TRABAJO SE VE REFLEJADO EN UNA 

IMPORTANTE OBRA MATERIAL, SOCIAL, CULTURAL Y POLÍTICA E 

IMPARTICIÓN DE JUSTICIA, MAS ALLÁ DE LAS PARTICULARIDADES QUE 

DETALLARÁ EL ANÁLISIS DE LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN ESTA 

LEGISLATURA HARÁN DEL INFORME, EN LO GENERAL ES POSIBLE 

ADVERTIR UN EJERCICIO GUBERNAMENTAL PLENO DE REALIZACIONES 

EN LOS DIFERENTES ASPECTOS DEL QUEHACER PÚBLICO. POR ELLO AL 

RECIBIR EL INFORME QUE NOS PRESENTA, SEÑOR GOBERNADOR, 

CONFIAMOS EN QUE SU CONTENIDO SERÁ UN RECUENTO DE OBRAS Y 

ACCIONES POSITIVAS QUE SE SUMAN AL ESFUERZO DE LAS 

GENERACIONES QUE NOS ANTECEDIERON Y QUE HAN HECHO DE NUEVO 

LEÓN LA ENTIDAD PUJANTE Y VANGUARDISTA QUE ES EJEMPLO 

NACIONAL. COMPAÑEROS DIPUTADOS, SEÑORAS Y SEÑORES: EL 

CONGRESO, SIEMPRE, PERO SOBRE TODO EN UNA ÉPOCA DEMOCRÁTICA 

COMO LA QUE HOY VIVIMOS, DEBE TENER LAS PUERTAS ABIERTAS 
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Y EL OÍDO ATENTO AL CLAMOR SOCIAL, AL SENTIR DE LA GENTE; DEBE 

TENER LAS PUERTAS ABIERTAS Y EL OÍDO TAMBIÉN A LA OBSERVACIÓN 

DE LOS CIUDADANOS, PARA QUE LA TAREA DE LEGISLAR, CORRESPONDA 

DE MANERA FIEL A LO QUE MÁS CONVIENE AL DESARROLLO SUPRIOR 

DEL ESTADO. HOY ES IMPERATIVO FACILITAR A LA CIUDADANÍA SU 

DERECHO COMO CALIFICADORA DEFINITIVA DE LA GESTIÓN 

GUBERNAMENTAL EN TODOS SUS ÁMBITOS. NADA HAY MAS 

DEMOCRÁTICO QUE EL ACTO EN EL QUE EL MANDATARIO RINDE 

CUENTAS AL ÚNICO QUE MANDA, AL PUEBLO. EL PUEBLO, AL FINAL 

SÓLO TIENE UN VEREDICTO SOBRE EL GOBERNANTE Y ES EL QUE SE 

DERIVA DE SUS ACTOS, DE SUS RESULTADOS. LOS HOMBRES PÚBLICOS SE 

EVALÚAN POR SU CAPACIDAD DE HACER. LOS COMPROMISOS, LAS 

PROMESAS, LAS OFERTAS Y LOS PROPÓSITOS DEFINEN A LOS 

GOBERNANTES, PERO SON SUS ACTOS, SUS HECHOS, SUS REALIDADES 

LAS QUE LOS CALIFICAN. SEÑOR GOBERNADOR DEL ESTADO, RECIBIMOS 

PUNTUALMENTE SU MENSAJE Y EL DOCUMENTO QUE CONTIENE SU 

INFORME, EN SU OPORTUNIDAD, LOS CIUDADANOS DIPUTADOS HARÁN 

EL ANÁLISIS CORRESPONDIENTE. ADVERTIMOS UN NUEVO LEÓN 

DISTINTO AL DE HACE SEIS AÑOS CUANDO INICIÓ SU MANDATO QUE 

ESTÁ CERCA DE CONCLUIR. MUCHAS DE ESAS DIFERENCIAS LAS MARCÓ 

LA CAPACIDAD Y EXPERIENCIA PARA CONVOCAR AL GOBIERNO 

FEDERAL Y A LOS GOBIERNOS MUNICIPALES, INDEPENDIENTEMENTE DE 

SIGLAS Y COLORES QUE SE CONVIRTIERON EN BENEFICIOS PARA 
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LOS 51 MUNICIPIOS DEL ESTADO. NOSOTROS, COMO REPRESENTACIÓN 

POPULAR, GLOSAREMOS EL INFORME; EN SU MOMENTO, EL PUEBLO 

EMITIRÁ SU VEREDICTO, QUE ESPERAMOS SEA  FAVORABLE PARA SU 

GESTIÓN, ESTAMOS SEGUROS, PORQUE ELLO SIGNIFICA QUE ES 

FAVORABLE PARA TODO NUEVO LEÓN. MUCHAS GRACIAS”. (APLAUSOS) 

 

ENSEGUIDA EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “SOLICITO RESPETUOSAMENTE  

A LOS PRESENTES PONERSE DE PIÉ PARA RENDIR HONORES A NUESTRA 

ENSEÑA PATRIA Y ENTONAR EL HIMNO NACIONAL”.  

 

HECHO LO ANTERIOR, EL C. PRESIDENTE EXPRESÓ: “DE CONFORMIDAD 

CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 24 FRACCIÓN VIII DEL 

REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR DEL HONORABLE 

CONGRESO DEL ESTADO, ME PERMITO DESIGNAR EN COMISIÓN A LOS  

DIPUTADOS HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, MARÍA DEL 

CARMEN PEÑA DORADO, JORGE SANTIAGO ALANÍS ALMAGUER, HOMAR 

ALMAGUER SALAZAR, PARA QUE ACOMPAÑEN AL C. GOBERNADOR 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, LIC. JOSÉ NATIVIDAD GONZÁLEZ PARÁS 

E INVITADOS DE HONOR A LA SALIDA DEL RECINTO OFICIAL DEL 

CONGRESO DEL ESTADO. SE DECLARA UN RECESO HASTA QUE LA 

COMISIÓN CUMPLA CON SU COMETIDO”.  

 

TRANSCURRIDO EL RECESO SEÑALADO, EL C. PRESIDENTE 
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REANUDÓ LA SESIÓN PASANDO AL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL 

DÍA QUE ES LA CLAUSURA DE ESTA SESIÓN SOLEMNE, POR LO QUE 

ENSEGUIDA PROCEDIÓ A CLAUSURARLA, SIENDO LAS TRECE HORAS CON 

SIETE MINUTOS, CITANDO PARA LA PRÓXIMA A LA HORA Y DÍA QUE 

MARCA LA LEY ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO Y SU REGLAMENTO, 

ELABORÁNDOSE PARA CONSTANCIA EL PRESENTE DIARIO DE DEBATES.- 

DAMOS FE: 

 
C. PRESIDENTE: 

 
 
 
 
 

DIP. SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN. 
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